

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

(EDICION ESPECIAL PARA LOS SUSCRITORES.)

MADRID VIERNES 19 DE AGOSTO DE 1881.

AÑO XXXII, NÚM. 8550

OFICINAS: MAYOR, 120

PRECIO DE ESTA EDICION POR SUSCRICION: Madrid, con el «Diario», 1,50 pes. al mes; Prov. 5 ptas. trim. 20 semestres, 30 al año; Extranjero y ultramar, 10 ptas. trimestre, un número, España 10 céntos. Extranj. 15.

PRECIO DE ANUNCIOS. En todas las ediciones y en el «Diario» UNA PESETA LINEA. con rebaja á los anunciantes que contratan con la Administracion.

ECOS DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

CARTAS DE PARIS.

INSTALACION INGLESA.

Anuncié en mi última visita de los telegrafistas españoles á la seccion británica; hoy debo decir las impresiones en la misma recogidas, que por cierto son tan halagüeñas como era de esperar.

Dejemos á los curiosos divirtiéndose en sacar chispas de la bobina de induccion que presenta el Sr. Apps; nuestra misión es sacar algo más: en vez de electricidad estática, deseamos electricidad dinámica.

La seccion de pilas es digna de estudiarse: las hay de Daniell, de Howell, de Warreu de la Rue, de Minotto; es decir, de todos los más conocidos electricistas y químicos.

Difficil es decir cual ofrece más ventajas; difícil también clasificarlas; ni todas las que se titulan fijas lo son, ni todas las portátiles lo son también, de la misma manera que las de corriente continua se confunden con las de corriente variable.

Sin embargo, pueden admitirse como variables y fijas las de Volta y Wollaston como portátiles, y por tanto propias para telegrafos militares de la arena, y como constantes las de Daniell y Leclanché.

Ninguna novedad en esto; todas son conocidas: únicamente la de cloruro de plata, de Warren, puede utilizarse ventajosamente para las aplicaciones médicas.

La pila, cuya invencion se remonta á fines del siglo XVIII, y nos trae á la memoria los inmortales nombres de Volta y Galvani, es uno de los atributos eléctricos que más variaciones ha experimentado.

Sin embargo, en todas domina un principio general y es que presentan dos polos distintos, los cuales unidos por un hilo metálico, originan en el interior del vaso una corriente del polo negativo al positivo y en el exterior otra á la inversa.

¿Qué pilas son las más usadas? Las de Daniell, más ó menos modificadas y las de Bunsen; hoy van ganando terreno las de Leclanché.

¿Qué efectos producen? Corrientes eléctricas que se utilizan para la telegrafía y timbres eléctricos, sirven también para descomponer sales metálicas y de aquí su aplicación á la galvanoplastia, níquelado, etc.

Las máquinas dinamo eléctricas, desenterraron en muchos talleres las pilas. Para observar las aplicaciones de la pila al dorado y plateado hay en la seccion un laboratorio. Un industrial se pasa todo el día introduciendo, á la vista de un numeroso público, cuadros y monedas en la disolucion de una pila Daniell.

La seccion de máquinas magneto-eléctricas y dinamo-eléctricas, es notable. Las compañías Anglo-american Brush y British Electric Light las presentan de diversos tipos, algunos de ellos nuevos.

Del doctor Hopkinson hay máquinas electro-magnéticas, de corriente continua. Las leyes de Ampere acerca de la accion de las corrientes sobre las corrientes y los estudios de Faraday que dieron á conocer esa rama de la electricidad denominada de induccion contienen en principio, la teoria de las máquinas citadas.

Los primeros que obtuvieron corrientes valiéndose de un iman y de un electro iman fueron Pixii y Clarke. Se distinguen las magneto de las dinamo-eléctricas en que en las primeras interviene un iman permanente, mientras que en las segundas el magnetismo terrestre basta para provocar el desar-

rollo de la corriente. Terminaremos recomendando las que presenta Pixii.

Para completar estas ideas relativas á los manuales de electricidad debemos citar las pilas termo-eléctricas, es decir, aquellas que producen la corriente por la accion del calor, las de Nobili y Mellou, compuestas de una serie de barras de bismuto y antimonio, así como la pila de gas de Clamond, fundada en la misma propiedad, merecen estudiarse, aunque sus aplicaciones prácticas son aun nulas, sin embargo, siempre será digna de estudio la transformacion directa del calor en electricidad dinámica.

Un surtido completo de cables, hilos y cuanto es preciso para transmitir la electricidad, se ve en la instalacion que venimos recorriendo.

Aisladores de Bourne, hierro galvanizado para armaduras de cables, número 8, de Johnson, conductores para impedir la induccion en los circuitos inoxidables para líneas subterráneas de Rustless, cables submarinos cables para luz eléctrica y modelos de barras para tender cables, de Siemens, y trozos de cables submarinos colocados entre Inglaterra y las costas europeas en 1857, aparecen entre otras tantas aplicaciones.

La transmision de la electricidad es una de las cuestiones más interesantes, especialmente cuando como en esta época hay que emplear corrientes energicas.

No todos los cuerpos conducen igual el fluido, el cobre es quizá el mejor pero es muy caro, por eso solo se emplea en los cables submarinos y conductores de luz eléctrica.

En las líneas terrestres el hierro galvanizado se utiliza perfectamente. Los aisladores de Crighton con cono, para sostener el hilo son aceptable, esto debe tenerse en cuenta pues sabida es la necesidad de dichos aparatos en todas las líneas telegráficas.

Respecto á los cables, con decir que Inglaterra surte á todo el mundo y que la misma Francia á ella acude, está hecho el mejor elogio de lo que se se presentan.

Los ingleses han comprendido perfectamente las dificultades que encierra la delicada cuestion de las mediciones eléctricas, por eso los aparatos destinados á este objeto son muchos y buenos. Los galvanómetros verticales para leer con rapidez las desviaciones causadas por las corrientes alternativas, de Coxeter, los galvanómetros de la compañía de la India, las cajas de resistencia y condensadores de Elliot y el electrometro de cuadrante de Thomson, ofrecen ancho campo á los electricistas amantes de la ciencia.

La asociacion británica para el progreso de las ciencias determinó en 1861 las unidades de las medidas eléctricas, conocidas con el nombre de unidades B. A. (British association), y son: el Ohm, unidad de resistencia, el voltio, unidad de fuerza electro-motriz, el ampere, unidad de cantidad y el farad, unidad de capacidad electro-estática; sus multiples submultiples son: el mega ó un millón de unidades y el micro ó millonésima parte de unidad.

Los trabajos del electricista inglés Preece, los del suizo Rothbar y los del francés Poncelet, completan las modificaciones que en esta materia se han propuesto.

El Congreso de electricistas tengo entendido se ocupará de las unidades eléctricas, quizás se adopte lo propuesto por Rothbar, es decir que Bureau internacional del parque de Saint-Cloud sea el encargado de la conservacion y determinacion de estas unidades universales.

Respecto á aparatos telegráficos, están todos; Bolton presenta algunos tipos combinados con eléctricos, las

empresas de cables exhiben las de Thomson; los hay, por último, los hay duplex, quadruplex y Wheatstone.

Para servicios municipales los de O'Lawlor y Reid son los mejores; para hoteles y fábricas los de Paterson.

La administracion, es decir, el post office presenta en comutadores galvanométricos verdaderas novedades.

Para indicar la marcha de los trenes merecen la preferencia las del sistema Preece.

Vienen despues los teléfonos, micrófonos y fonófonos. De los primeros, los de Gower-Bell son los mejores; de los segundos los de Hughes, y de los terceros los de Bell. Pero estos aparatos merecen un estudio especial; hoy solo adelata que los teléfonos tienen carácter práctico, que los micrófonos son más que otra cosa una curiosidad científica, y que los fonófonos no han salido aun del laboratorio.

La luz eléctrica está dignamente representada; los reguladores de Brusil, las lámparas incandescentes de Lane-Fox de Rrompton y Swan, las de tres carbones sistema Helges y las de Muirhead y Wendermann, completan cuanto á esta importante materia se refiere.

La luz eléctrica exige la intervencion de carbones especiales y afecta dos distintas formas, el arco voltaico y la incandescencia; de las dos hay en la instalacion inglesa.

Los reguladores Serrin y Foucault son los más usados, las lámparas de Swan cremos están llamadas á generalizarse.

También este punto exige una carta especial.

La electricidad médica está representada por los instrumentos de terapéutica fundados en el magnetismo, de Garrat, por la pila de cadena de Pflüger y por el cepillo magnético eléctrico, de Kütge.

La ciencia médica no podía permanecer indiferente á los progresos eléctricos; los sabios Matteucci en Italia, Dubois-Reymond en Alemania y Oulmus en Francia, han sido dignos sucesores de Galvani, el médico de Bolonia, que al revelar la existencia de la electricidad animal apuntó la invencion de la pila.

Hay que confesarlo, hasta hoy se han salvado pocos enfermos por el tratamiento eléctrico, á lo sumo se ha quitado radicalmente algun dolor de muelas.

La cirugía ha obtenido más provecho, en muchas operaciones difíciles como la extraccion de proyectiles y en otras muy delicadas, como las cauterizaciones se utiliza la electricidad.

La transmision de la fuerza motriz por la electricidad es quizás la más brillante de las aplicaciones que presenta la exposicion.

Las máquinas que tienen la propiedad de transformar la electricidad en motor y viceversa, fueron aplicadas en 1873 y en la exposicion de Viena por la sociedad Gramme.

Desde entonces dichas máquinas se utilizan hasta para las operaciones agrícolas, como las de M. Félix, de Serravallo, y para los pequeños caminos de hierro servidos por la electricidad, de lo cual la sociedad Siemens nos dará pronto una prueba práctica.

Las máquinas y los motores de la compañía British Electric Light merecen verse.

La electro-química está representada por una máquina dinamo-eléctrica para la galvanoplastia y por un aparato para estudiar los movimientos producidos sobre las superficies mercuriales por la accion electro-química.

Las aplicaciones á la metalurgia de Siemens son las más notables.

La electricidad y la química han caminado siempre unidas. Davy descubrió el potasio y Bunsen preparó el cromo, saliendo de ambas ciencias.

Se distinguen también instrumentos de precisión, electro-ímanes, brújulas y un péndulo eléctrico.

Para que nada falte, hay juguetes eléctricos.

La mecánica está representada por máquinas de vapor, sistema Parsons, y por motores, sistemas Robey y Clerk.

La coleccion retrospectiva de aparatos es completísima: está el primer reostato de Wheatstone y el que Faraday dió á Wheatstone, el primer relés de este último y su primera máquina eléctrica, así como trece aparatos telegráficos electro-magnéticos de cuadrantes, del mismo autor.

Como objetos históricos, el aparato de Ronaldi, la primera línea puesta por Cooke entre Euston y Camden, los aparatos de cinco, cuatro, dos y una sola aguja de Wheatstone, y el aparato original que utilizó Faraday para sus estudios, son tan curiosos como dignos de observarse.

Una biblioteca completa de obras relativas á cuanto hemos citado, cierra la instalacion; para atreverse á de ir que es incompleta, sería preciso tener muchos ingleses.

VINCENZI. Paris, 16.

Un amigo de Eretat me dice con fecha de ayer lo siguiente: «El tiempo sigue aquí favoreciendo poco á los que han venido á estas playas con el solo objeto de bañarse en las amargas ondas del Océano. El oleaje es tal, que apenas si hay embarcacion que se arriesgue á desafiar á las embravecidas olas.

Para matar el tiempo (no se dirá que nuestro corresponsal no es español) se realizan especiones y partidas de pesca á los pueblos circunvecinos.

Cuando la marea se retira, gran número de personajes y personas y personal de ambos sexos (es decir, uno y otro sexo, pero cada cual del suyo), se dedican á la pesca de las crevetillas (camarones), sumergiendo en las procelosas aguas de los charcos que el agua del mar deja entre las peñas de la costa más redes en la cual el sabroso marisco queda prisionero, y que despues sazonado con manteca produce un apetitoso entremés.

Esta pesca, no tan peligrosa ni tan accidentada como la de la ballena, es, sin embargo, más entretenida y quizá más popular.

Ayer tarde S. M. la reina, aprovechando una de las más bajas mareas del verano, y acompañada de su servidumbre, fué al vecino pueblo de Saint-Joune, que es uno de los puntos más pintorescos de la costa de Normandía.

Nadia creía que S. M. usara descendiendo á la playa desde los altísimos y amurallados peñascos en que se hallaba, los cuales forman un acantilado de 400 á 500 metros de elevacion; pero la augusta señora se empeñó en descender, y con la valentía y enérgica serenidad que la caracterizan, descendió, asombrando á todos por su decision y sangre fría.

Pasadas dos horas que se dedicaron á la pesca, se emprendió la ascension, y una vez terminada, S. M. se detuvo á comer con toda su comitiva en el pueblecito de Saint-Jonia y en una hostería estrechamente limpia, que lleva el nombre de La bella Ernestina, por que la dirige una mujer así llamada, y que en efecto es digna de mencion, no solo por lo hermosa que habrá sido, sino que también por su amabilidad y ameno trato. Su casa, más que un albergue es un inmenso álbum lleno de dibujos, poesías, cuadros y autógrafos, capaces de entretener durante un mes á una persona medianamente aficionada.

Allí tuvimos ocasion de ver firmas de primer orden entre las que llamó nuestra atencion, una de nuestro insigne compatriota Emilio Castelar y otra de Dumas (padre), que otro día enviare á usted, S. M., amable y bondadosa como siempre, suscritió lo si uiente frase, que ha sido colocada en lugar preferente: «Nadie como los reyes sabe disfrutar de la tranquilidad del campo.»

A las nueve de la noche S. M., acompañada de los marqueses de Altavilla, de los de la Merced y del personal de su secretaría, regresó á Eretat contenta de su campestre especion y asegurando que hacía mucho tiempo que no se había divertido tanto como en el ascenso y descenso de los acantilados de que antes hago mencion.

Esta noche, sábado, se prepara en el casino una gran fiesta á beneficio de los pobres.

La fiesta promete estar espléndida, y según nuestras noticias asistirá S. M., no solo porque ha tomado 100 billetes para distribuirlos por su cuenta, sino por ser *dame patronaise* su dama de honor la señora marquesa de Altavilla.

En suma la temporada de baños de Eretat es este año la más animada de todas desde que Alfonso Kar supo hacer en su residencia de verano de lo que hace bien poco era miserable aldea de pobres pescadores.

Hasta pasado mañana que daré á Vd. cuenta de las fiestas de Fecamp.

Su afectísimo corresponsal.—L. C.

Mucho se ha hablado de la entrevista de Gastein, y desde la agencia Fabra que nos ha descubierto el misterio de la alianza austro-alemana de todos hace tiempo conocida, hasta otros periódicos que han hablado de misteriosos proyectos para la paz pública amenazadores, todo el mundo ha echado su cuarto á espaldas sin acertar con la clave del enigma que nosotros vamos á intentar descifrar, sino seguros de que acertamos, al menos convencidos de que estamos muy cerca de lo cierto.

El rey Luis II de Baviera es un monarca melancólico y escéntrico á quien apenas si nadie ve y que oculto en su palacio permanece en el mayor aislamiento llegando al punto de ser casi desconocido hasta el extremo de recibir desde detras una cortina las visitas que no puede evitar y aun de escuchar así á los cantantes y músicos que van á su palacio.

Rara, rarísima vez abandona su oculto retiro si no es para recorrer á caballo, y de noche y solo las ásperas montañas circunvecinas.

Semejante manera de ser no sería soportable en un monarca cuya monarquía no fuera como la de Luis II, una monarquía figurada, digámoslo así. En poder de Alemania y sometido á la voluntad de Bismarck, el joven rey (no tiene más que 35 años) languidece, y ante el sangriento recuerdo de la gran humillacion de Sadova, Luis II se oñta á los amantes ojos de sus súbditos y lleva una vida de ascetismo de abstraccion y de recogimiento.

El objeto de la entrevista de Gastein no era otro en mi concepto que el de designar la persona en quien el rey de Baviera ha de abdicar su merceda soberanía, habiendo manifestado deseos de dejar de ser rey, y permaneciendo, como permanece, soltero empedernido.

Para esto parece que están de acuerdo los monarcas de Alemania y Austria-Hungría; y se dice que el rey de Baviera abdicará en un próximo pariente del emperador Francisco José.

Este es, á mi modo de ver, el resultado práctico obtenido en la entrevista de Gastein. El tiempo dirá.

Ante los atropellos inauditos de que los sagrados despojos de Pio IX han sido objeto en Roma, Leon XIII ha publicado una acre y dignísima protesta,

y aquí se asigna que como la opinion de los descamisados y la de la mayoría de la prensa italiana, se manifiesta hostil á la persona de Su Santidad, no sería extraño que este abandonara la ciudad Eterna.

En el caso poco probable (porque la determinacion sería gravísima), de que su santidad abandonase las inmediaciones de la tumba de San Pedro, se habla de que Inglaterra le ha ofrecido el amparo de su timbule y respetada bandera poniendo á su disposicion la isla de Malta.

Triste es, no solo bajo el punto de vista del catolicismo, si que también atendiendo á importantes consideraciones políticas que el Santo Padre quede bajo la proteccion y á merced de un pueblo que no es católico. Pero aparte de que el partido católico de la Gran Bretaña es suficientemente poderoso para garantizar á S. S. de todo género de peligros que del protestantismo puedan emanar, ¿á donde ha de volver los ojos el hoy atribulado padre comun de los fieles?

En Italia se le insulta, en Francia se vive ya el Sr. Thiers, que en época no lejana ofreció al pontificado hospitalidad en el palacio de Po, cuna de Enrique IV, el Bearnés y en España todos los gobiernos creen haber cumplido con su deber cuando al pie de las circulares diplomáticas en que cada gobierno manifiesta sus intenciones en política internacional escribe el ministro de Estado: «Bajo el punto de vista de la política exterior, nuestra actitud será neutral y recogida, lo cual equivale á esperar eternamente á que se metan los demás en nuestros asuntos decididos como estamos á no meternos en los de nadie.

Esta noche pronunciará el Sr. Gambetta su gran discurso electoral, inclinándose aun más hacia la izquierda y propagando su decision de poner mano en el arca santa de la Constitucion del Estado, único adalero que hoy le queda á la nave del Estado de este gran pueblo, por tan terribles tempestades amenazada.

Mañana nos ocuparemos de su actividad política.

No en val e dijimos hace días que el silencio de Sienes era una calamidad pública, el de Gambetta era una amenaza.

—De tal modo alumbrará la luz eléctrica de la exposicion—leerá un ensayista,—que si queda encendida hasta el alba y se apaga cuando salga el sol, todo el mundo creerá que ha anochecido.

(El corresponsal).

UNA ESTATUA DE MARCO POLO

Acaba de llegar á Venecia una estatua de Marco Polo descubierta recientemente en Canton.

Es de madera dorada y de tamaño natural. El famoso viajero veneciano está vestido á la usanza china, aunque lleva capa y sombrero á la europea.

La estatua lo representa sentado y con la barba y el bigote pintados de azul oscuro. Su fisonomía no tiene el tipo de la raza mongólica, si bien el artista chino le ha dado una expresion particular.

Delante del sillón en que se sienta Marco Polo hay un recipiente de porcelana destinado á quemar perfumes en su honor, porque Marco Polo era venerado en China como un genio tutelar, y su estatua estaba colocada en el templo de Canton.

Al pie de la estatua hay una inscripcion en lengua china.

112 SUALTEZA EL DINERO.

—¿un asunto grave y urgente! ¿os burlais! —No, y vais á tener la prueba. Pero antes contestad á esta pregunta. ¿Qué pensais del matrimonio?

—Nada, porque jamás he pensado en ello. Quizás piense más adelante cuando alguno piense en mi y pida mi mano á mi padre.

—Entonces pensad desde ahora,—contestó sonriendo el marqués,—porque alguien piense en vos, y ha sido pedida vuestra mano hace cinco minutos.

Juana se ruborizó y bajó los ojos, pero enseguida alzó la cabeza y se echó á reír.

—¿iba á tomar todo eso en serio?—dijo haciendo una mueca.—¿Qué tonta os habré parecido!

—Nada más serio que mis palabras, querida hermana,—dijo el señor de la Tour du Roy.—Un joven á quien estimamos en mucho vuestro padre y yo, sienten por vos, desde que tuvo la suerte de veros, un afecto tierno y profundo. Este nombre cree firmemente, y yo participo de su opinion, que su dicha será completa si consentís en ser la compañera de su vida; y convencido como estoy de que podréis ser feliz con él mejor que con otro, he aceptado el encargo de defender su equis ante vos y ante vuestro padre.

Juana fijó en su cuñado sus hermosos ojos y balbuceó: —¿Y qué ha contestado mi padre? —Consiente y espera vuestra resolucion. Todo depende de vos, absolutamente de vos.

—¿Quién es el joven de quien hablais? —Raul de Gordes.

Durante el discurso del señor de la Tour du Roy, la niña había palidecido. El nombre del conde devuelto á sus mejillas los colores y una sonrisa se dibujó en sus labios.

—¿Negro—preguntó—es cierto?... El señor de Gordes quiere casarse conmigo? —Es su ferviente anhelo. ¿Le aceptais por marido? —¿Mi negativa causaría pesar al señor conde? —¿Un pesar profundo! —Entonces... ¿por qué affigirle?... Estaría mal hecho, ¿no es verdad? —¿Consentís, querida hermanita? —Consiento.

—¿Será condesal—esclamó Julio Leroux rebosando satisfacion. Juana hizo un gesto. —¿Mo es igual!—contestó. —¿Y millonaria!—añadió el ex-banquero. —Muy bien,—respondió la joven.—Me alegro ser rica. El marqués, sorprendido de este inesperado lenguaje la miraba.

Y añadió Juana: —El señor de Gordes parece muy bueno, y estoy segura de que lo es. Con una fortuna como la suya, ¿putanto bien haremos! Al año de nuestro matrimonio no quedará un pobre en diez leguas á la redonda.

—¿Luego, hermanita,—preguntó Roberto,—¿puedo llevar al conde la fausta nueva que aguarda con febril impacion? —Sí. Estoy resuelta. El señor Raul me agrada mucho. Figuraros, hermano mio, que dió quinientos francos á Mathieu, el albano herido. Es caritativo y generoso. Seremos de un mismo parecer y conozco que le he de amar.

—Otorgado el consentimiento del padre y de la hija, faltaba solo advertir á Renee del terrible desengaño que la amenazaba.

Roberto de la Tour du Roy se dispuso á cumplir tan desagradable mision sin pérdida de momento.

Julio Leroux salió del salon con Juana é hizo que anunciaran á su segunda hija que el marqués deseaba verla.

Al bajar para reunirse con su hermano político, Renee sentía latir con fuerza su corazón.

—¿Quién sabe?—se decía.—La rival desconocida que tenía, no existía tal vez más que en mi imaginacion. Raul luchaba con sus recuerdos vivos aun; ha triunfado sin duda, y el marqués viene á hablarme en su nombre. ¡Ah! que yo sea su mujer y juro que me regará las angustias que me ha hecho sufrir.

Una sola mirada al señor de la Tour du Roy bastó para quitarla algo de sus ilusiones.

Roberto había dado á su rostro una expresion de circunstancias. Estaba grave y algo triste.

—Querida hermana,—dijo á Renee, despues de invitarla á tomar asiento, y cogiendo sus manos entre las suyas.—Creo tanto de vos en Venecia, que pensabais en el señor de Gordes como en un futuro marido... —¿Por qué no?—contestó la joven con actividad.—¿Lazarine es marquesa! ¿Por qué no puedo yo ser condesa? —Ciertamente, y nunca corona de nubes perlas estaría colocada en cabeza más encantadora que la vuestra... si el conde de Gordes pensara en casarse.—añadió.

—¿Pretendeis acaso que no piense en ello? —dijo Renee con vehemencia. —Piensa tan poco que le ha sido concedida, y que en breve se verificará su matrimonio. Renee palideció y sus labios temblaron. Sin embargo supo dominarse. —¿Ah!—esclamó,—¿se casa? —Sí.

SU ALTEZA EL DINERO

—¿Y qué im. orra? Es libre. Su título y su fortuna han podido ofuscarme por un momento, pero yo no le amaba. Solo me aconsejaba la ambicion... mi corazón no se ha interesado. Podéis, pues, hablar sin temor. ¿Con quién se casa?

—Con Juana...—contestó el marqués. —Renee temblaba como una mujer sorprendida ante la vista de una serpiente.

—¿Juana?—repitió,—¿qué Juana? —Vuestra hermana y la mía.

La palidez de Renee se hizo espantosa. Hubiérase dicho que toda la sangre de sus venas había afluido al corazón.

—Renee, mi querida Renee, ¿os sentís mal? —Renee movió la cabeza y contestó: —No. ¡Hay motivo para que no me encuentre bien? Raul se casa con Juana... es muy natural. Mi enhorabuena á uno y otro; mi enhorabuena sincera. Que ninguna ni se empane su union, y que esta sea abundante en dichas. ¡Pobrecilla Juana! ¡Cuánto me alegro verla feliz. Gracias, hermano mio, por la noticia. Sin vos no sabría nada. Me lo ocultabais, es extraño. Quizás desconfiaba. ¿Qué error! Día llegará en que me haga justicia. ¡Comeréis aquí, querido hermano? —No, vuelvo á la Tour du Roy, donde he dejado al Sr. de Gordes.

—Entonces no tardéis. No mantengais en su intranquilidad al fiel amante que os espera contando los minutos. Gracias otra vez y adios, hermano mio. Abrazad en mi nombre á Lazarine.

Renee, siempre livida, salió del salon, subió vacilando las escaleras y se encerró en su cuarto.

Allí, sin testigos importunos, pudo dar rienda libre á la tempestad que estallaba en su alma y en su cerebro.

Presa durante una hora de una verdadera locura nerviosa, revolvió en el lecho, golpeándose el pecho, retorciéndose los brazos y desahucando en reclamationes sus desahucos en reclamar su derecho: en reclamar al conde por su traicion odiosa y su pérdida cobardía.

De pronto, de un modo brusco, surgió la reflexion. Renee comprendió que no existían sus derechos, y que el conde que no se comprometía á nada, no faltaba á nada.

Su ira se calmó de súbito; desde, apreció la fiebre, y á la vez un odio feroz é implacable se apoderaba de ella. Este odio no se dirigía contra Raul, sino contra Juana, la candida y dulce niña, rival suya. —¿Mi absurda cólera! ¡Mi inútil locura, iban á comprometer el porvenir y á hacer imposible mi descanso! ¡Paciencia, Juana,

SU ALTEZA EL DINERO

pacienal El que sabe esperar es fuerte. Lo dicha que hoy me robas to la habré quitado muy pronto.

Seis semanas despues celebrábase el matrimonio de Juana Leroux y del conde Raul de Gordes en la iglesia de Hojas-Verdes, donde se había celebrado el año anterior el enlace de Lazarine y del marqués.

Renee sonreía, pero llevaba un infierno en su alma. Máximo Girard, arrodillado en el fondo de una capilla, inclinaba su cabeza y se ocultaba para enjugar sus lágrimas.

XLV.

Dejemos, para volver á ocuparnos pronto en cuanto á ellos se refiere, al conde y á la condesa de Gordes; haremos un intervalo de algunos meses, y acompañemos á nuestros lectores á Orleans en los primeros días de setiembre.

El marqués Roberto había procedido como de costumbre, á la apertura de la casa del castillo de la Tour du Roy, donde todos los años reunia con ocasion de las fiestas cinegéticas los cazadores más notables del departamento.

Durante una semana, la antigua residencia señorial veíase llena de gente de movimiento y de alegre agitacion.

Desde el alba atronaban el espacio incesantes detonaciones en el parque y en los bosques de los alrededores: por la tarde, los guardas y ojeadores regresaban al castillo provistos de caza y los caballeros olvidaban su cansancio en la grande y suntuosa mesa del marqués, donde el choque de los vasos y el destalar de las botellas de Saint-Peray, Chicot y vino de Marsella reemplazaban á los disparos Lefauchaux.

Este año había sido la apertura más brillante que de ordinario: la marquesa había dado acceso en el castillo al elemento femenino que hasta entonces no había concurrido á fiestas de esta naturaleza.

Los marqués y las hijas de los invitados contrahuyeron á hacer más agradable la fiesta.

La mayor parte de ellas, imitando á Lazarine, asistían á las cacerías á caballo. Despues de la comida empezaba el baile y esta diversion se prolongaba hasta las últimas horas de la noche.

El Sr. de la Tour du Roy poseía á tres ó cuatro leguas del otro lado del Loire extensos bosques y abundantes, con caza mayor y perfectamente dispuestos para disfrutar de los gozes del sport. Invariablemente del 8 al 10 de setiembre, el marqués se instalaba en su hotel de Or-

ESPECTACULOS PARA HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—Concierto 17 bajo la direccion del señor Chapt.—Entrada, una peseta.

LIJEO CAPELLANES.—8 1/2.—La Chinoile y el retrato.—Pascual Bailon.—Marrinos en tierra.—Prestidigitacion por el célebre brujo.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 18 DE AGOSTO.

Acercas del desarrollo de la fiebre amarilla en la Habana, se recibió en Nueva-York un despacho de Washington, fecha 5 de agosto, concebido en los siguientes términos: La Junta nacional de Sanidad ha recibido noticias de la Habana anunciando que la fiebre amarilla había causado 23 víctimas en la semana que terminó el 29 de julio, y que la enfermedad iba en aumento. Buques de vela que han regresado de largos viajes y que se hallan hoy en el puerto, han comenzado ya a infestarse. Nunca serán demasiadas las precauciones que tomen las autoridades sanitarias en las cuarentenas de los Estados Unidos contra los buques procedentes de la Habana. A las anteriores noticias opone nuestro apreciable colega las Noticias de Nueva-York, el siguiente correctivo: "Nuestros informes particulares, cuyo buen origen es garantía de su certeza, nos hacen creer que no exageradas el número de víctimas. Precisamente este año está causando menos víctimas que los anteriores la enfermedad endémica, y la salud pública de la Habana es, teniendo en cuenta la estación, mucho más satisfactoria que de ordinario, hasta el punto de ser una molestia insignificante que se impone al comercio y a los pasajeros, esa cuarentena tan recomendada en el despacho de Washington."

Ayer copiamos un suelto del Globo referente a un anciano sacerdote que debía salir de esta corte por disposición del señor vicario, que había impetrado el auxilio de la autoridad civil. Al publicarlo no hacíamos comentario; pero hoy se nos asegura que el interesado, según sus disposiciones canónicas, de residir en su diócesis, donde posea una capellanía y debe cumplir ciertas cargas; y no puede estar en Madrid, donde, según las disposiciones civiles, necesita la licencia especial para ello; y esta licencia, que el interesado solicita, le fue negada de real orden por el entonces ministro de Gracia y Justicia. La autoridad eclesiástica de Madrid está, pues, en su derecho al pretender que se cumpla la real orden de tiempo de Carlos III, que diferentes veces se le ha recordado, y últimamente por el malogrado Sr. Martín de Herrera, siendo ministro de Gracia y Justicia.

Según nos escriben de Orihuela (Murcia), los días 15 y 16 se han verificado dos grandes corridas de toros, en las cuales han tomado parte los acreditados diestros Angel Pastor y Lagartija. El primero, el día 15, de Flores, se portó regularmente y el del conde de la Patilla, del segundo, muy bien. El segundo Angel Pastor obtuvo muchas palmas el día primero, el segundo estuvo regular en el primer toro y superior en los otros dos, siendo objeto de constantes y nutridos aplausos. Lagartija, bien.

Las tropas francesas se han apoderado de los puntos donde los insurrectos argelinos se surtían de agua.

Ha llegado a Valencia un delegado del ministerio de Hacienda en comisión del servicio.

Leemos en el Mercurio Valenciano: "En la provincia de Castellón muerden estos días los ataques a la propiedad. En el trascurso de pocos han sido talados varios huertos de naranjos, uno de ellos de más de 14 hanegadas de cabida, situado en la partida de Benabresa. Como consecuencia de este bárbaro hecho, la guardia civil ha aprehendido y conducido a la cárcel a siete pastores. Ignoramos si estos atentados reconocen por móvil el robo, o son resultado de venganzas particulares."

Por la vía de los Estados Unidos se han recibido en Madrid las siguientes noticias de la isla de Cuba: "Habana, 4.—Ha fallecido hoy en esta ciudad el Sr. D. Manuel Becerra y Toro, subdirector de Hacienda, víctima de la fiebre amarilla. El finado gozaba de alta estimación por su probidad y por las dotes de carácter que le adornaban. El Sr. Chorot, antes miembro conservador en las Cortes, fue propuesto por los liberales de Matanzas como su candidato en las próximas elecciones, pero se negó a aceptar aquel honor. Los liberales han celebrado una gran reunión en Pinar del Río."

Las Noticiadas de Nueva-York correspondientes al 6 del actual, dice lo siguiente: "Ya tenemos los tiburones al pié del muelle 23, en el río del Norte, unos en seco y otros nadando. De los dos que fueron pescados ayer, uno pesa más de 400 libras y mide diez y ocho pies y medio de longitud; el otro es poco menor y millares de personas han ido ya a verlos en una casucha donde los tienen expuestos al público los pescadores. La captura de los monstruos marinos fue seguida de una de las escenas más animadas que han presenciado aquellos muelles. Ya en tierra los tiburones, el gentío se arremolinó de tal suerte a su alrededor que varios chiquillos y marineros estuvieron en puestas diez veces a ser cogidos por aquellas terribles hileras de dientes o lastimados de un colazo. Los pichas tuvieron que usar sus clubs para abrir un claro y evitar una desgracia. Ninguno de los tiburones vivió más de dos horas después de hallarse en seco."

Anteanoche se ha salvado providencialmente de un terrible peligro toda la familia de nuestro amigo Sr. Jorro. Se encontraba tomando el fresco en uno de los balcones de su casa en Valencia, cuando se desprendió el suelo del balcón del piso superior, cayendo sobre aquella los escombros y los ladrillos, con tanta fuerza, que solo produjeron algunas contusiones leves a una de las hermanas de nuestro amigo. Una señora que ocupaba el balcón desprendido, quedó colgando de él, debiendo su salvación a haberse acudido inmediatamente en su auxilio.

Telegrama de hoy: Santiago, 17 (2º 30 m.). Al presidente del Consejo de ministros, el capitán general de Galicia: Sr. MM. han visitado hoy los conventos de San Francisco y San Martín, el colegio de Sordo-mudos, el Hospicio y la Universidad. En esta última el rector dirigió la palabra al rey, diciendo que era grandísima la complacencia del cláustro al verse presidido por el rey, acompañado de su augusta esposa, y haciendo protestas de sincero y respetuoso afecto en nombre de los profesores hacia SS. MM. Dijo que el cláustro, siguiendo las altas miras de don Alfonso, se alana por instruir a la juventud. El rey contestó en un breve y sentido discurso recordando que hace años había presidido el mismo cláustro y manifestando los vehementes deseos que le animan por la instrucción pública. Añadió que le complacía mucho verse rodeado de sabios profesores que se desvelan por la enseñanza, y que solo sentía que los apuros del Tesoro no permitieran destinar al bien de la enseñanza y a la prosperidad del profesorado todo cuanto quisiera. Dio gracias al cláustro por sus muestras de adhesión y dio las gracias a los jóvenes estudiantes que le habían felicitado al desembarcar en el Carril, o bien que le han obsequiado con demostraciones de júbilo. Recordó la época en que como ellos oía las explicaciones de sabios catedráticos y el placer que inundaba su pecho cuando recibía algún premio por sus adelantos. El cláustro victoreó calorosa y repetidamente a SS. MM. al retirarse de la universidad y seguidamente el rey fué a caballo a visitar la antiquísima ermita de Sar y la iglesia de Coujo. La oración que han recibido los reyes en Santiago supera a las anteriores.

El ministro de Fomento y el director de Instrucción pública se ocupan de la redacción de una ley que asegure el pago de sus haberes a los maestros de primera enseñanza en lo sucesivo.

Ayer fundó en Barcelona el vapor-correo Manila procedente de Filipinas, y hoy se ha repartido en Madrid la correspondencia oficial y pública que ha conducido el Archipiélago.

Con fecha de hoy han salido las órdenes de admisión a la dimisión al gobernador civil de Valladolid D. Isidro Recio Sánchez, y nombrando en su lugar a D. Enrique Fernández, oficial de la dirección de administración local.

Ha sido declarado cesante el alcaide de la cárcel de Albarraeín D. Miguel Valera Gomez.

NOTICIAS ELECTORALES.

Hemos recibido por el correo de hoy las siguientes de nuestros correspondientes de provincias: Jaén, 16. En esta provincia habrá lucha electoral en todos los distritos. En la circunscripción se presentan como adictos y tienen, en mi concepto, asegurado el triunfo, los señores conde de Santovnia y brigadier Ferrer. El tercer puesto de la candidatura se lo disputarán los Sres. Robles, adicto; Santa Olalla, independiente; Marsal y Abril, conservadores; Gomez Sigura, posibilista; Fuencampoto, radical; y Orti y Lara, ultramontano. No me atrevo a indicar cual de estos señores tendrá la honrosa investidura de representante del país. En Martos lucha el Sr. Leon y Die-

rena solo, pues parece que se ha retirado su contrincante el Sr. Castilla. En Ubeda saldrá sin dificultades el señor marqués de Ahumada, y también tiene asegurado el triunfo el candidato adicto por La Carolina. En Baeza se disputarán la elección D. Manuel Acuña, adicto, y D. Genaro de Dios, conservador, abogado distinguido y hombre de arraigo en el distrito. Resultado muy dudoso. Logroño, 17. Creo que la próxima lucha ofrecerá el siguiente resultado: Sin oposición saldrá por la capital D. Tirso Rodríguez, adicto. En Arnedo lucharán los Sres. Morales Setien, adicto; Alonso Morales y Mancabo (D. Pelayo), conservador. Como seguro el triunfo del Sr. Setien. En Santo Domingo se proponen luchar los Sres. Barrio (D. Rafael), adicto; Carrenal (hijo), conservador; y Cicilio (D. Francisco), radical. Exitoso dudoso. En Torrecillas lucharán los señores D. Lorenzo Codes, adicto; D. Cesáreo Muñoz Eulate, conservador; y Zapatero y García, posibilista. El Sr. Eulate tiene mucha importancia en el distrito. Navarra, 16. En esta circunscripción lucharán los señores Larraínzar, Zabala y Ulzurrun. La verdadera lucha se manifiesta entre los Sres. Ulzurrun y Zabala, siendo imposible indicar hoy de quién será el triunfo. En Estella los Sres. De Miguel, adicto, y Galarreta, independiente, cuentan con fuerzas propias y es dudoso el resultado. En Joiz es dudoso también el triunfo entre los Sres. Urzainqui, adicto, y Los Arcos, conservador, pues ambos candidatos tie en arraigo en el distrito. En Tafalla se presenta el general Daban con el carácter de adicto y la disputa la victoria el conservador señor Carriguirri. Pero a última hora ha surgido una nueva candidatura constitucional, la de D. Ramon Badarín, que es el aceptado por el gobierno. Y por último en Tudela disputan la elección al señor conde de Heredia Spínola, conservador, D. Dionisio Alonso Colmenares, de resultado también dudoso.

Tarragona, 16. Por esta circunscripción lucharán los Sres. Gay, Pons (D. Federico), el conde de Riús y un posibilista. Indudable el triunfo del señor conde de Riús, radical. En Gandesa, sin oposición, el Sr. Torres (D. Pedro). En Roquetes habrá luchas y muy reñidas, pues parece que ha surgido o surgirá una nueva candidatura a disputar el triunfo a los Sres. Píñol, adicto, y Bosch (D. Alberto), conservador, ambos personas de arraigo en el país. Si se presenta el nuevo candidato que se anuncia puede poner en peligro la candidatura del Sr. Píñol. Teruel, 16. Por esta capital puede considerarse asegurado el triunfo el Sr. Rodríguez Rey, candidato adicto. En Albaracín, el candidato conservador, Sr. Santa Cruz, disputará la elección al candidato adicto Sr. D. Carlos Rivera, siendo muy dudoso el resultado. En Alcañiz, el Sr. De Pedro (D. Manuel) tiene asegurada la elección y lo propio acontece con el brigadier O'Lawlor en Montañán y Gasca en Valderrobles. En Mora se presentan los Sres. Castell, adicto, e Igual y Cano, conservador, teniendo ambos igualadas las fuerzas. Murcia, 17. En esta circunscripción lucharán con éxito los Sres. Gomez Diez, Pagan (don Pedro) y Gonzalez Conde. En la de Cartagena, los Sres. Pagan (D. Julian), general Cassola, Albacete y Pufredo. Se dice que el general Cassola saldrá por otro distrito. El Sr. Cánovas del Castillo (D. Antonio) indiscutible por el distrito de Cieza. Por Lorca parece que tiene asegurado el triunfo el Sr. Utor. En Mula luchará el Sr. Estruch, adicto, sin oposición. Y en Yecla disputarán la elección los Sres. D. José Alcalde, adicto y Corbalán, conservador, teniendo asegurado el triunfo el Sr. Alcalde. Granada, 16. En esta capital se presentan los señores Pulgar y Gosalvez, adictos; Almagro, demócrata; Agreda, conservador, y La Chica, independiente. En Albuñol el Sr. Arroyo, adicto; parece que vencerá al candidato conservador D. Arcadio Roda.

El Sr. Zayas, aun cuando tiene un contrincante codicioso, se cree asegurado su elección por Alhama. En Baza lucharán los Sres. Aravaca y Loberon, adictos; pero es posible el triunfo del primero. En Guadix el Sr. Montilla tiene grandes probabilidades de triunfo sobre sus contrincantes Sres. Requena, Abril y Leon. En Huesca reñida lucha entre Marfori, conservador, y Carreño adicto. En Loja se presenta también el señor Marfori con el Sr. Villegas, siendo dudoso el resultado. Y en Orjiva los Sres. Carvajal y Rivera, cuya lucha se encuentra en condiciones difíciles para predecir el resultado. Cuenca, 16. En esta capital lucharán demócrata de valía en contra de D. Leandro Rubio. El resultado muy dudoso. En Cabete considero asegurado el triunfo del Sr. Arribas conservador que combate al candidato adicto Sr. Acero. En Huete sigue siendo dudoso el resultado de la lucha entre el conde de Cervera, adicto, y Arredondo, independiente. El Sr. Nuñez de Haro tiene asegurada la elección por Motilla. En San Clemente se disputan la victoria los Sres. Aguado y Mora, adicto, y Becerra demócrata. Es general la creencia de que el Sr. Becerra será el candidato triunfante. Por último, en Tarancon andan muy equilibradas las fuerzas que apoyan, respectivamente, a los Sres. Govenche, adicto, y Rubio (D. Francisco), conservador-liberal. Castellón, 16. Dos candidatos lucharán en este distrito de la capital, el Sr. Nuñez de Arce, adicto, y Ballesteros, demócrata, siendo muy probable el triunfo del primero. En Segovia y Albacete sin oposición los Sres. Serich y Espinosa, adictos. En Vinavos se disputarán la elección los Sres. Anton Ramirez y Polo (don Eduardo), adictos. En los distritos restantes lucharán sin oposición los Sres. Tuero y Ajar, Polo (D. José) y Matorrita, en los respectivos distritos de Leona, Nules y Morela. Canarias (sin fecha). No habrá más lucha en esta provincia, que en la circunscripción, entre los Sres. Armero y García Torres. Parece asegurado el triunfo de los siguientes candidatos: Por Santa Cruz de Tenerife, señores Perez Zamora y Betancourt. En Guía, el Sr. Leon y Castillo, sin oposición. Lo propio le sucede al Sr. D. Pedro Bravo en Las Palmas. En Santa Cruz de las Palmas se disputarán la elección los Sres. Castañeda y Berdugo, adicto el primero y conservador el segundo. Creo seguro el triunfo del candidato adicto. En el kilómetro 56 de la línea de Ciudad-Real a Badajoz, próximo a Verdadas, ha descarrilado hoy el tren en que iba S. M. Kalakaua, a consecuencia de haberse interpuesto una vaca. Afortunadamente no ha habido la menor desgracia que lamentar. De Ondarroa nos escriben con fecha 15: "Hoy se ha celebrado en este pintoresco pueblo la función a la Virgen; las autoridades y el clero han subido a la antigua iglesia donde se venera la patrona, yendo procesionalmente con estandartes, pendones y banderas. La subida es penosísima por la pendiente y el mal camino. Por la tarde el célebre baile oficial llamado Aurresko, que se reduce a lo siguiente: se colocan dentro de un círculo en la plaza varios jóvenes cogidos de la mano, no sin costar bastante trabajo al agnacu y al alcalde que preside contener a la gente para que dejen sitio a los que bailan. Después de haber bailado el de adelante llamado Aurresko y el último denominado Arloso, se dan cuatro a buscar a la hija del alcalde, previo permiso de este, no solo para su hija sino para todas las demás, que van sacando, entrando en el coro y agarrándose las parejas por medio de blancos pañuelos. Los gaiteros y tamborileros con el silbo tocan lo que han de bailar y al final las parejas se separan para bailar la chirriana. Los que han sido comisionados para ir a buscar a las muchachas y que se les dá el nombre de cumplizalac, en unión de los demás y de las muchachas pasan a la casa de ayuntamiento, donde se les convida a un refresco, empezando después en la plaza el baile popular, en el que toman parte todos los que quieren. Después del baile toca la música de aficionados, y por la noche se queman fuegos artificiales."

Los remeros de Ondarroa tienen fama y a presencia de un viento imenso que había acudido de Saurratán, Lequito, Deba, Motrico y Marquina, lucieron su destreza, siendo muy aplaudidos en lanchas de diez y seis remeros, recorrieron todo el largo de la ría desde el puente Viejo hasta la barra. Parece que el actual ayuntamiento se propone mejorar el paseo, colocando el juego de pelota en sitio diferente, tirando las tapias y rodeando la plaza con una verja de hierro. Empiezan a venir las lanchas pescadoras, habiendo dejado toda la pesca en los muelles, donde se lo han pagado mejor; la gente de mar viene satisfecha, pues según parece se han repartido a 40 y 50 duros por marisco. Mañana y pasado toros en Deba.—F.

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tar la despues de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Adén, 18. El vapor Cadiz, de la empresa Olano, Larriaga y C.º, llegó ayer a este puerto sin novedad, saliendo en el mismo día para Barcelona. Londres, 18. En breve volverán a reanudarse las negociaciones para el tratado de comercio entre Inglaterra y Francia, suspendidas con motivo del conflicto parlamentario. Paris, 18. Según las últimas noticias, la fiebre amarilla continúa haciendo grandes estragos en el Senegal. A la fecha del 15 de este mes ascendía a 185 el número de los fallecidos, y a más de 300 el de los atacados. Marsella, 18. Se han abierto suscripciones públicas para socorrer a las muchísimas víctimas ocasionadas en el hundimiento de la plaza de toros.—Fabra.

La elección de diputados del domingo ha de ser muy animada el domingo próximo. Los ministeriales creen asegurado el triunfo de los seis candidatos que presentan los liberales-conservadores, es decir, sacando triunfantes a los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo; los progresistas-demócratas a los Sres. Ruiz Vorrilla y Salmeron, y los gremios por lo menos al Sr. Rodríguez. La lucha, pues, de las oposiciones será reñida, porque la candidatura ministerial será vencedora con toda seguridad. Desde Segovia nos escribe D. Juan Ruiz, rogándonos hagamos constar, que si bien es cierto que existe una denuncia contra el gobernador de aquella provincia, por supuestas arbitrariedades y abusos electorales, no lo es que uno de los denunciados sea el referido Sr. Ruiz. Telegrama de esta tarde: Toledo, 18 (2º 50 t.). El ministro de Fomento, el gobernador, el alcalde de Santa Cruz de Betamar participa haberse decretado un incendio en dicho término, en el sitio denominado Quinto del Castillo, propiedad del duque de Osuna. El incendio ha sido apagado a las cuatro horas, sin ocurrir desgracias personales. La villa de Suances, precioso puerto de condiciones inmejorables para baños, ha estado este año concurrenciadísima, a pesar de lo molesto del viaje y de las pocas comodidades que ofrece a los viajeros la indisculpable apatía de sus habitantes. Una persona amiga nuestra que ha estado recientemente en aquel puerto, nos asegura que en una conversación que tuvo con personas importantes del país, le preguntaron estos que no darían sus votos sino al candidato que ofreciese garantías eficaces para gestionar las obras necesarias del camino que hace fácil el viaje desde la estación de Torrelavega a los establecimientos de baños. No sería extraño que un gran poeta figurara como candidato a la diputación por Madrid en alguna de las candidaturas de oposición que se disputan el triunfo. La candidatura para la presidencia de la mesa del Congreso, que publica un periódico, y en la cual figuran los Sres. Posada Herrera, Niqueña, Angulo, Sardoal, Carvajal, Rodríguez, Sagasta y Ordoñez, no tiene ningún fundamento. Parece que los demócratas dinásticos ocuparán en el futuro Congreso los bancos que ocuparon los centralistas en el anterior. Los federales de Madrid votarán a los candidatos progresistas-democráticos.

No es cierto que los ministeriales celebren alianzas de ninguna especie. La candidatura acordada por el comité de Madrid será votada íntegra por todos los amigos del gobierno; pero permanecerá perfectamente imparcial en la elección de diputados, de la cual es segura garantía la irreprochable conducta de sus amigos en la elección de interventores. Noticias de Barcelona recibidas hoy nos dicen que ha producido cierta impresión en los liberales conservadores la presentación de la candidatura del Sr. Castelar por la capital de aquella provincia. Extracto del discurso del Sr. Gambetta, pronunciado en Belleville, de un colega de la mañana: "Añoche iba el Sr. Gambetta a exponer su programa ante sus electores. La sala estaba completamente llena de adversarios que no le dejaron hablar. Indignado el Sr. Gambetta, apostrofó así a la concurrencia: "Ciudadanos! Sois por ventura un pueblo de pasiones? En Belleville, en París, la democracia republicana se reúne y da este espectáculo! ¿Qué mal ciudadano se dejan imponer por un puñado de energúmenos! Se oyó un silbido, y el Sr. Gambetta gritó: "El que silba es un miserable. Y añadió: "¿Qué es esto? Vengo aquí y no se puede conseguir la libertad de la tribuna. ¿Cuántos dignos ciudadanos que solo tenéis costumbres de servidumbre? Ya sabéis que me es escusla sé sostener la contradicción." Gritos: No, no. El Sr. Gambetta: Sin duda, algunos están pagados para decir que no; pero los conozco y sé que no me dejan; pero he hablado tanto que no me hace falta más. Antes de irme, diré algo. Me acusáis de aspirar a la dictadura; pues bien, sois unos esclavos, miserables perdidos. Los verdaderos republicanos sabrán vengar esta infamia. A los restantes los desprecio. Tumulto; agitación indescribible."

Parece que el gobernador civil de la provincia va a recordar a los sacramentales de la Patria, San Ginés, San Luis, San Nicolás, San Sebastián y general del Norte, la prohibición que existe por las leyes vigentes de que vendan sepulturas a las familias de los fallecidos. Hoy se ha presentado en el gobierno civil de Madrid una solicitud pidiendo autorización para construir una plaza de Toros, con destino a lidiar beceros, en el inmediato pueblo de Valdeca.

Con motivo de aproximarse las fiestas que generalmente se efectúan por esta época en casi todos los pueblos desta provincia, el gobernador civil va a ordenar que, bajo pretexto alguno, se corran no villos que no salgan embolados, a no ser que en la corrida tomen parte algunos toreros de profesión. Ya se ha publicado y puesto a la venta el reputado almanaque Sui Generis para 1882 con el subtítulo en verso, original de nuestro compañero de redacción Sr. Mestre y Martínez. El libro contiene además artículos y poesías de distinguidos escritores y está ilustrado con muchos grabados. Hace de 2 años viene publicándose con extraordinaria aceptación y esta circunstancia dice lo bastante en pro del chistoso calendario.

En el liceo de Capellanes se ha efectuado, como habíamos dicho, a las cuatro de esta tarde la reunión de retirados, para acordar emitir sus sufragios en las próximas elecciones a favor de determinados señores que se han manifestado interesados por que desaparezca el desecuo que viene pesando sobre las clases pasivas. Según nos escriben es cosa resuelta que los demócratas de Galicia votarán por acumulación al Sr. Montoro Rios, que parece obtendrá el grueso de la votación en la provincia de Pontevedra, por los distritos donde no hay lucha. La candidatura demócrata iniciada en uno de estos, de nuestro compañero en la prensa, Sr. Plaer, ha sido retirada. Dice un periódico que los ministeriales no ocultan sus temores ni los conservadores sus esperanzas de que la candidatura del Sr. Posada Herrera será derrotada en Madrid. Por lo que respecta a los ministeriales, podemos afirmar que los amigos del gobierno más importantes afirman que el Sr. Posada Herrera saldrá elegido diputado por Madrid.

BOLSA DE MADRID. VALORES PUBLICOS. DEL 17. DEL 18. 3 por 100 interior, c. 29-95. Idem fin de mes. Id. fin próximo. Id. prima fin mes. Id. id. fin próximo. 3 por 100 exterior. 2 por 100 amortizable. Pagarés. Id. fin próximo. Id. prima fin mes. Id. id. fin próximo. 4 por 100 amort. exterior. Oblig. de ferrocarriles, c. Id. fin mes. Id. fin próximo. Id. prima fin mes. Id. id. fin próximo. Id. Alar & Santander. Bonos del Tesoro, c. Ob. Banco y Tesoro, int. c. Id. exterior, c. Cajas de abril. Id. de agosto. Id. de marzo. Id. de julio. Obras públicas. Regs. Caja de Depósitos. Deuda del personal. CORPORACIONES CIVILES. Munic. de Madrid. Sisas del ayuntamiento. BANCOS Y S. DE CREDITO. Banco de España. Id. Hipotecario. Cédulas H. al 7 por 100. Id. id. al 4 por 100. Id. id. al 3 por 100. Alar & Santander. Acciones Banco Hisp. C. Banco de Castilla. Empréstito cubano. Titulo de Excmo. y Marqués. Obligaciones de abril. Londres, 4 de agosto, 45-15. Paris, 3 días vista, 5-03. NO OFICIAL. A las cuatro.—3 por 100 al contado, 26-975. Fin de mes, 27-00.—Fin próximo, 26-00. Firme.—R.

leas, sin otra compañía que su ayuda de cámara, uno ó dos cocheros, dos ó tres grooms, cazadores, la jauría, una docena de caballos de silla y de tiro y dos cañalleros. Las cacerías empezaban inmediatamente y duraban quince días. El favorito iba a este ejercicio a algunos oficiales de la guarnición, y a varios cazadores notables; pero no daba fiesta alguna y no invitaba a su mesa sino a un limitado número de amigos íntimos. Su matrimonio no había cambiado en nada sus costumbres. Lazarene tenía a su servicio dos doncellas, y todos los días ya en su caballo Novab, ya en Lob asistía a las cacerías con un arcon sin igual é intrépido sin rival. Empezaba la estación de un modo admirable. Desde 1.º de setiembre el tiempo era magnífico. Sin mucha sol y sin niebla, sin polvo y sin lluvia, era el que podrían desear los disipulos de San Huberto. Como la diversion empezaba al rayar el día, desataba poca curiosidad en el pueblo, pero los habitantes esperaban la vuelta, y se agrupaban en los alrededores del puente de la Loire y en la calle Mayor para ver pasar a la bella amazona y a los elegantes caballeros cuyas alegres hocinas anunciaban el regreso, y lo mismo que una turba de muchachos acompaña hasta el cuartel la música militar, así seguían la comitiva ecuestre hasta la puerta principal del castillo de la Tour du Roy. El cuarto día por la tarde, en el momento en que Roberto entraba en su habitación, Domingo, el antiguo ayuda de cámara, introdujo al primer cazador. Este importante persona je se presentaba, según la consigna de todos los días, a recibir órdenes de su señor para el día siguiente. El Sr. de la Tour du Roy indicó el cuartel del bosque donde pensaba cazar y designó a la vez el punto de reunión. El cazador preguntó al marqués: "¿Que caballos pensais montar mañana?" "Orion al salir y Black-Devil al regreso", contestó Roberto. Black-Devil era un caballo inglés de pura raza, que había adquirido el marqués hacia pocos días. Era de una agilidad prodigiosa y de una marcha excepcional. Había ganado muchos premios en diferentes carreras. Su nombre Diabolo Negro revelaba su color y su carácter. Sin pelo era negro, sin una sola mancha y con el brillo azulado del ala del cuervo. Su carácter era irascible y malicioso para los calfreneros, que tenían

que estar siempre en guardia para evitar sus mordiscos ó sus coces; pero su esbelta figura y su vigor sin rival compensaban los defectos de su natural diabólico. El señor de la Tour du Roy, ginete notable, se complacía en domar por la energía de su voluntad a aquel instrumento tan rebelde y tan ligero a la vez. Lazarene montaba, como hemos dicho, unas veces en Lob y otras en Novab. A las siete de la mañana el marqués y su joven esposa estaban a caballo y salían del hotel acompañados únicamente de tres de los invitados. Debían incorporarse a los demás a la entrada del puerto. Los caballos de refresco, los perros y el carro de viveres habían salido por la mañana. En menos de hora y media llegaban al lugar de la caza. El primer cazador dió cuenta de la caza hecha el día anterior. "Perfectamente", dijo el marqués.—"Hemos corrido sucesivamente ciervos, zorros y jabalíes. Hoy nuestra buena estrella nos presenta un corzo. Cinco minutos después los ladridos de los perros y el sonido de las trompas anunciaban que empezaba la caza y que el corzo huía. El pobre animal se rindió dos horas después, con las peripetias siempre interesantes pero algo uniformes que caracterizan este ejercicio. El señor de la Tour du Roy hirió de un tiro de carabina al corzo. Cien pasos de distancia a lo más, separaban a los cazadores del pintoresco sitio donde le esperaba el almuerzo, servido bajo una ensenada. Antes de terminar, el primer cazador dió algunas palabras al oído del marqués. "Señoras y señores", dijo en alta voz después de haber escuchado, "Federico me advierte que acaba de verse un segundo corzo. Es poco más de medio día; tenemos a nuestra disposición perros y caballos de refresco. Por lo tanto, propongo continuar la caza. Tendremos tiempo de sobra para regresar a Orleans antes de la hora de comer. ¿Que decis, señoras? ¿Que os parece, caballeros?" La proposición fué acogida con unánime aclamación y Roberto contestó con un signo afirmativo al cazador. Dióse por terminado el almuerzo. Los invitados estaban satisfechos y alegres de la intensidad de los vinos de Jerez, de Louville y de Bouzy, y la perspectiva de un placer prolongado, así como viseran mas puro el azul del cielo y más suave el verde cesped. Roberto colocó a Lazarene en la silla de

No; pasaria muy mal rato durante vuestra conferencia con Mr. Leroux. Es cierto... esperadme aquí hablando de Juana con Lazarene. Un cuarto de hora despues el marqués de la Tour du Roy se dirigia hacia Hojas-Verdes. XLIV. Julio Leroux, reclinado indolentemente en una mecedora, fumaba en una larga pipa cuando le anunciaron la visita de su yerno. Apreturose a bajar al salon. "¿Vengo solo, querido marqués?—preguntó.—¿Supongo que Lazarene no estará enferma!" "Tranquilizaos, contestó Roberto;—la marquesa sigue bien y me encarga os transmita sus recuerdos. Vengo solo porque estoy encargado de una comision de confianza. Vengo hoy, no como yerno, sino como embajador. ¿Embajador de qué potencia?—dijo el ex-banquero sonriendo. "De nuestro vecino y caro amigo el conde Raul de Gordes. "¿Magnífico!—contestó Julio Leroux!—Podéis enseñar vuestras cartas: conozco vuestro juego. "¿Y que veis? "Que el conde de Gordes desea casarse con Renee y que venis en su nombre a pedirme su mano. ¡Es el secreto a voces! Voy a llamar a Renee. Tendrá el placer de contestaros, y mucho me sorprenderia si su respuesta fuera negativa. Y al decir lo que precede, Julio Leroux se acercó a la puerta. El señor de la Tour du Roy le detuvo con estas palabras: "Guardaos bien de llamar a Renee. ¡Estais en un completo error! "¿Un completo error?—repitió el ex-banquero con estupor,—pero entonces, ¿de qué se trata? "De matrimonio, como habeis dicho... pero del de Juana y no de Renee. El suegro del marqués dejó caer los brazos a lo largo de su cuerpo, y su rostro tomó una expresion de espanto, verdaderamente cómica. "¿Hablais en serio?—murmuró. "Con toda formalidad. "En lo que pensais en Cenicienta para hacerle su esposa? "El conde ama con toda su alma a vuestra Juana, y os pide su mano por mi intermedio. Julio Leroux se dejó caer en su asiento. "Palabra de honor, querido marqués, ¡esclamo,—aqui tenéis el hombre más artu-

Estaba convencido del amor de Mr. de Didó del mundo. Creo que sueño despierto. Gordes hacia Renee, y Renee creó firmemente en este amor. Y hé aqui que de repente, sabemos que es de la penuria de la que queria el conde hacer una condesa. La idea me parece rara, estravagante, y no puedo acostumbrarme a ella por mas que hago. "¿Por qué?—contestó Roberto.—Juana tiene ya diez y siete años. "Cierro, pero es tan niña! Pero en fin, hay que responder y ya comprenderéis que daré mi consentimiento. Hubiera preferido, lo confieso, casar antes a Renee que piensa hace tiempo en el matrimonio, y cuyo activo carácter me disgusta en extremo. Juana por el contrario es un tesoro de dulzura y de docilidad. Pero puesto que yo no soy el llamado a elegir... decid al conde que le acepto por yerno con sumo gusto. Únicamente, me niego en absoluto a notificar su resolución a Renee. En el primer momento se rebelará contra mí, y eso es lo que deseo evitar. "Haré lo que no quereis hacer,—contestó el marqués,—pero decidme, ¿interesa mucho a Juana la petición de Renee? ¿supongo que no tendreis intencion alguna de contrariar a la niña? ¿No creéis que conviene enterarla del objeto de mi visita y consultarla? "¿Por supuesto! Es indudable. "¿Está ahora en el castillo? "Me sorprenderia. Ya se lo advertí hace días al señor de Gordes. Juana está poco tiempo en el castillo, los pobres y los enfermos la roban casi todo el tiempo. Verá si está, y si ha salido encargará a los criados que vayan en su busca. Julio Leroux abandonó el salon, y volvió a entrar en el casi al momento. Juana no había salido e iba a venir al instante. Con efecto la joven se presentó al cabo de dos ó tres minutos con el modesto traje de hilo azul que se ponía ordinariamente para ir a visitar a los pobres y que daba a Renee motivo para burlas. La escuiva sencillez de este tocado aumentaba las gracias naturales de Juana. "Querido hermano,—dijo abrazando al señor de la Tour du Roy,—me alegro mucho de veros; por que no habeis traído a Lazarene! "Hermana,—contestó Roberto,—Lazarene tenia un hinchepésta mañana, y yo no podía retardar mi visita, porque tenia que tratar aquí de un asunto grave y urgente. "¿Con mi padre?—preguntó Juana. "Sí... con él... y tambien con vos. "¿En asunto conmigo!—repitió la joven.

Hablan algunos periódicos de disgustos entre el Sr. Sagasta y el Sr. Alonso Martínez con motivo de lo ocurrido en el Sr. Gamazo.

Podemos afirmar que el rumor carece de todo fundamento. En el gran congreso médico que se está celebrando en Londres, los doctores Landau y Ferradás, médicos del cuerpo de Sanidad militar, comisionados por el ministerio de la Guerra, y el Dr. Acosta, no el de Marín, pronunciaron el primero, un notable discurso sobre trasportes, que fué estruendosamente aplaudido; el segundo, sobre cirugía militar, ventajas de nuestro sistema conservador y de nuestras curas tardías, que fué también perfectamente recibido, y el último, atinadas observaciones, llenas de gran práctica, sobre algunos asuntos.

Es muy posible que el próximo congreso se verifique en Madrid gracias a los notables trabajos de los dignos representantes españoles que han concurrido en el de Londres. El número de médicos que de todas las naciones de Europa han asistido al mencionado congreso, se eleva a la importante cifra de 3328, y la hospitalidad que ha merecido de todas las clases sociales en aquella gran ciudad escede a toda ponderación.

Los doctores españoles a que hacemos referencia fueron nombrados vicepresidentes de la sección 14.

El presidente del Consejo de ministros ha firmado hoy varios asuntos relativos al ministerio de Marina.

Bastante restablecido de su enfermedad, ha salido hoy para El Escorial, el Sr. Vidal, director de la *Cronica de la Musica*.

Las infantas D.ª Paz y D.ª Eulalia estuvieron en la tarde del 15 en la villa de Suances. Al llegar a la entrada del puerto el vapor auxiliar de Lopez que las conducía, a pesar de ser la hora en que se celebraba la fiesta de la patrona del pueblo, salieron en la falta de carabineros el párroco, el alcalde y el administrador de la aduana a presentar sus respetos a las hermanas de S. M., invitándolas a subir al pueblo. La premura de la marea obligó a S. M. A. a no aceptar la invitación, más prometieron al señor cura y al alcalde volver después del regreso de S. M. M. Las infantas se informaron de las necesidades del pueblo.

El obispo de Santander Sr. Calvo, que está girando la visita pastoral a los pueblos de su diócesis, estuvo el 16 y 17 del actual administrando el sacramento de la Confirmación en Torrelavega.

El Sr. Calvo se hospedó en el hotel del general Ceballos, que actualmente reside en aquella preciosa villa.

El obispo de Santander ha pasado después a Santillana, donde se está haciendo a expensas suyas la reparación del magnífico retablo del altar mayor de la colegiata.

Por la presidencia del Consejo de ministros se ha mandado esta tarde un telegrama-circular a los gobernadores civiles, diciéndoles que, habiendo llegado a noticia del gobierno que algunos amigos en muchos distritos se proponen dejar votos para la acumulación en favor de algún ministro, se les ruega desistan de dicho propósito, pues aparte de que la ley electoral vigente prohíbe las candidaturas de los ministros para las acumulaciones, los actuales consejeros de la corona no desean hacer ostentación de sus simpatías en el país.

Un rumor del día: Dice el *Imparcial* que los amigos del Sr. Sagasta aseguran que este distinguido hombre público parece inclinado a una política de severidad contra todo aquello que pueda traducirse por disidencias en el seno del partido liberal dinástico de que es jefe.

Dos hechos recientes demuestran bien a las claras que la actitud del jefe del partido fusionista está perfectamente inspirada en aquel sentido, con lo cual dicen personas imparciales, que demuestra el Sr. Sagasta que es un digno sucesor del jefe del partido conservador-liberal, que con su autoridad indiscutible ha sabido mantener íntegra la unidad de su partido por espacio de seis años, y sostener la disciplina en la oposición.

Tales son los juicios de personas ajenas a los dos partidos y a los dos jefes.

Ayer tarde ha firmado el presidente de la junta inspectora del Censo, las citaciones para los interventores en virtud de lo prevenido por la ley.

No es cierto que se proyecta ninguna combinación de personal en el ministerio de Fomento, como indican algunos periódicos.

El número 33 del semanario artístico *Correspondencia musical* que publica la casa editorial de música de Zozaya, contiene entre sus artículos uno muy notable escrito por el maestro Barberi, en el que, con motivo de la interesante polémica que mantiene con el Sr. Varela Silveira, hace gala de los vastos conocimientos que en materias musicales posee.

Al citado número acompaña la preciosa *mazurka Mariana*, de Iglesias, y marcha con los *Zuletas*, del acreditado maestro Nuñez-Lobos.

La CORRESPONDENCIA ha recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Túnez, 17 (tarde). Se asegura que habiendo sido en malillas de Suez asesinado el 15 de este mes por un habitante de Trípoli fanático, la fragata acorazada inglesa *Monarch* ha desembarcado 300 hombres para proteger a los europeos.

Constantinopla, 17 (noche). El *Vahid*, periódico de esta capital, previendo que España entrará en el concierto europeo, y en vista de su proximidad con países musulmanes, aconseja al gobierno turco que nombre un embajador cerca de la corte de España.—*Fabra*.

El Sr. Cánovas del Castillo no regresará a Madrid hasta los primeros días de setiembre.

Estas son las últimas noticias.

Hay también recibidos de Huesca noticias contradictorias sobre la lucha electoral.

Parece que luchan contra el Sr. Castelar los constitucionales amigos del Sr. Laserra, los liberales-conservadores amigos del baron de Alcala, los demócratas-progresistas amigos del baron de Torres-Solanot, y una parte del elemento eclesiástico.

Al Sr. Castelar le apoyan los posibilistas, y una parte del elemento constitucional, con gran decisión todos.

Esto es lo que se nos dice en unas y otras cartas.

Anteayer intentó suicidarse en la falda del monte de Despeñaperros (Cartagena) un joven de 19 años de edad, músico de infantería de Marina.

También en dicho punto, y en las inmediaciones del muelle de Pedreño, cerca de la Casa-Rastro, se ahogaron una madre y su hija, que se estaban bañando.

A condición de que no vuelva al Zuluñal el rey zult Cetitwayo, le ha sido concedida la libertad por el gobierno inglés.

No hemos tenido intención alguna de molestar a nuestro respetable amigo el Sr. Gasset y Artime, al dar cuenta del resultado electoral de Padron; en prueba de ello reproducimos los datos que arrojan sobre la elección los telegramas particulares del *Imparcial* que publica hoy el colega.

Interventores de ciertos amigos del Sr. Gasset, 66. Advogados del Sr. Gasset, 22. Mesas con nombres ganadas por el Sr. Gasset, 6. Idem id. por los señores I.

En todas las demás mesas cuenta el Sr. Gasset con doble número de interventores que sus contrincantes.

Durante la ausencia del Sr. Martín de Ollas se ha encargado de la dirección del *Ocho* el Sr. Vicenti.

El gobernador de Huelva ha remitido poder a un procurador de Madrid para demandar de injuria y calumnia a los periódicos el *Cronista*, el *Día*, el *Mundo político* y cuantos se hayan ocupado de la conducta de aquella autoridad, a propósito de la suspensión del alcalde de La Palma.

Parece que ha sido derrotado el señor Elnayen en Vigo, el Sr. Rodríguez Corraeán en Guadalupe, y se cree que lo será en Málaga el Sr. Cánovas del Castillo.

El Sr. Grotta (D. Carlos), candidato liberal conservador por el distrito de la Veilla (Leon), ha obtenido de las diez y seis mesas ocho unanimidades y las otras ocho intervenciones.

Supone hoy el *Día* que se ha propuesto al conde de Párent que retirara su

candidatura por Huesca, y que se hablaban de hacerle senador vitalicio.

No es cierto. Parece que el digno gobernador civil de Madrid, señor conde de Xiqueña, ha ordenado se abstengan de votar a varios agentes de orden público que se hallan inscritos en las listas electorales.

Antes de que se verifique la apertura de Cortes, en el mes próximo, el señor Romero Roldo ha una breve expedición al Norte por motivos de salud.

Dice un colega que en el acto de escrutinio de interventores en Sevilla surgió un grave incidente entre dos personas muy conocidas, una demócrata-progresista y otra liberal-conservador.

Dice el *Día*: «Añoche oímos que del número en que ha caído el premio mayor de la última extracción se habían vendido decenas falsas, y hasta se citaba el nombre de una persona muy coquetica.»

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 16 DE AGOSTO.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes: HACIENDA.—Real orden resolviendo un recurso de alzada sobre condonación de multas impuestas por la Administración Económica de Bargas a D. Federico Martínez y otros.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que los gobernadores de las provincias que se inscriban a la diputación provincial, sociedades económicas de Amigos del País y juntas de Agricultura de las respectivas provincias, el adjunto interrogatorio relativo a la emigración y medios de evitarla, para que su dictamen ayude a la comisión en el conocimiento de sus causas.

ULTRAMAR.—Real orden adjudicando el servicio de vapores-correos entre la isla de Cuba y Puerto-Rico y en el golfo de Méjico y mar de las Antillas, a D. José de Campo, marqués de Campo.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París, 18. BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 86.20.—Idem 5 por 100, 117.75.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 26.24.—Idem exterior, 26.24.—Obligación amortizable exterior, 99.00.—Obligación amortizable exterior, 99.00.—Idem interior, 26.24.—Idem exterior, 26.24.—Deuda amortizable exterior, 99.00.—Obligaciones de Cuba, 80.75.

Londres, 18. El Banco de Inglaterra ha elevado a 3 por 100 el tipo del descuento de letras.

Washington, 18. El estado del Sr. Garfield es siempre grave. Su esófago no puede recibir ni siquiera el extracto de carne, pues no funciona.

Souss, (sin fecha). Es inexacto que los ingleses que desembarcaron en este puerto hayan renunciado a su proyecto, por haber dado el general Baccouch la seguridad de que las autoridades locales se encargaban de mantener el orden y la tranquilidad de los europeos.

Washington, 18 (8:30 M). El Sr. Garfield ha pasado la noche mejor habiendo dormido algunas horas.

En vista del gran estado de debilidad del enfermo, los médicos han resuelto darle alimento por medio de inyección, el cual ha podido ser soportado por el enfermo.

El parte de hoy dice que el enfermo ha experimentado una ligera mejoría.

Londres, 18. Cámara de los Comunes.—En la sesión de hoy, el subsecretario de Negocios extranjeros, Sr. Carlos Dilke, declara que habiéndose negado Francia a prorrogar por tres meses el tratado de comercio existente entre Francia e Inglaterra, el gobierno británico ha podido aceptar el proyecto de reanudar las negociaciones el 23 del corriente para la celebración de un nuevo tratado.—*Fabra*.

De nuestro correspondiente especial, Villagarcía, 18. Después de navegar cuatro millas la escuadra fundó nuevamente junta a la isla Cerosa por la mucha niebla.

Al amanecer si despeja saldrá la escuadra para Marín. El ministro de Estado va por tierra a Pontevedra. La salud de los reyes excelente.—*Menchera*.

Los liberales-conservadores aseguran anoche que ni solicitan ni admiten alanzas de ningún género en la lucha electo al por Madrid.

En Oviedo y con motivo de las recientes fiestas de Santa Susana, acaba de celebrarse un certamen de hombres fees, habiéndose adjudicado res, ecti-

vamente el primer premio y el accésit, a dos individuos de Méres.

El cónsul de España en Constantinopla comunica que la peste reinante en Mesopotamia ha terminado, y así se ha hecho constar oficialmente. Las cuarentenas han sido suprimidas en Bassorah, Eyermtali, Kikrit, Alep y Damas. Subsisten, sin embargo, los cordones sanitarios.

Ha regresado a Madrid nuestro querido amigo el marqués de Guadalest.

Parece que muy pronto se nombrará un representante diplomático del sultan de Turquía en Madrid.

Ha vuelto a publicarse el *Correo Español* de Oran.

Leemos en la *Epoca* de anoche. «Además de las noticias oficiales de incendios, de que damos cuenta en este mismo número, recibimos hoy una carta de infantes (Mancha), en la que se nos dice que anteayer 16, se produjo un gran incendio en una dehesa, propiedad de don José María Melgarejo y vía de las más importantes de la provincia.

El fuego se advirtió a las once de la mañana, habiéndose propagado con rapidez y durado hasta muy entrada la noche, en que lograron cortarlo los criados y gente que envió dicho Sr. Melgarejo. El fuego lo arrasó todo en su camino, y se quemaron, reduciendo a carbon millares de encinas de aquella posesión, así magnífica.

No se sabe si el incendio fué casual o intencionado, pues no se presentó durante tantas horas individuo alguno de la guardería civil, ni pudo por ello procederse a las convenientes averiguaciones. Tampoco dice la persona que nos escribe si acudió o no al juzgado, aun cuando su silencio es muy significativo.

Por que no procura el señor ministro de la Gobernación saber lo que haya habido en el asunto?

Le un colega ministerial: «No creyendo el gobierno, a pesar de los antecedentes establecidos durante el gobierno anterior, que el cargo de senador sea compatible con el de director general, cree que harán dejación de sus cargos, al aceptar los señores ministros, el Sr. Calvo Sotelo, director de los contenciosos del Sr. Parra, director de la Caja de Depósitos, y el Sr. Saavedra Valgoma, presidente de la junta de pensiones civiles.

Por la misma razón el señor conde de Xiqueña aspira a venir al Congreso, para con su cargo de gobernador, no perder también el gobierno, que está resuelto, en lo que de él dependa, a que no se admitan en el Congreso a todos aquellos individuos que por su cargo o por sus condiciones deban ser tenidos como incapaces o como incompatibles.

Por lo que hay más: habiendo al Sr. Sagasta brindado con los amigos con votos para la acumulación, les ha hecho saber que, conforme al caso 1.º del art. 143 de la ley electoral, no pueden serle computables estos votos, y que está resuelto a sostener y hacer sostener los preceptos y el sentido de la referida ley.»

Dice anoche la *Correspondencia Ilustrada*: «El Sr. Cánovas se presentaba por cinco distritos. Triunfará en Cieza y en Madrid, según el censo que presentan las cosas.

La candidatura que se ahogará probablemente será la de los Sres. Rodríguez (D. Gabriel) y Peña Villarejo, que, lejos de ser solicitados por el Sr. Tomero, como dice hoy el *Liberal*, solicitan de este un apoyo que no se les concede.

Cuanto, puede decirse en una palabra, con una derrota segura.»

El cónsul de España en Atenas participa al gobierno que a las fiebres dominantes en esta época del año en aquella capital, han sucedido otras con carácter tifoideo, cosa que también acontece en el Pireo.

Noticias de Sfax, de carácter autorizado: «Según informes escritos y orales, resulta: que la bandera española estaba enarbolada cuando entraron las tropas francesas, y así estuvo todo el día 16 de julio; que el pabellón fué el 17 arriado sin más ultraje, y que si se hizo fuego desde la casa consular sobre los soldados franceses, nadie lo ha visto ni ha oído.»

Un periódico de Constantinopla pide que España sea declarada potencia de primer orden.

En los centros oficiales se ha recibido el siguiente telegrama: «Madrid, 18 (3 t.).—S. M. el rey Kalakaua, sultan de las islas Sandwich, ha llegado sin novedad a esta capital, habiéndole recibido en la estación el gobernador civil de la provincia, el cual le ha acompañado hasta Elvías, continuando su marcha hacia Lisboa el ilustre viajero.»

Anoche momentos después de cerrar la última edición, recibimos el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio:

particular participándonos la desagradable noticia del choque de dos trenes en Urugruer, entre San Juan de Luz y Hendaya. Dice así:

San Sebastian, 18. Entre Hendaya y San Juan de Luz, ha chocado esta mañana un tren de viajeros con una máquina, resultando varios contusos. El tren de auxilios lo ha conducido a Hendaya para su curación.—A.

Nuestro cónsul en Bayona da cuenta del siniestro en los siguientes términos: Bayona, 18 (4-40 t.). (Recibido en Madrid a las 9 noche.) No ha llegado el esproso a esta consecuencia de un choque habido entre el tren mixto que debía haber llegado a esta a las once de la mañana y una máquina. El choque ha ocurrido entre San Juan de Luz y Hendaya próximo al túnel de Orrauger. Ha habido 19 heridos leves.—ALARCON.

El jefe de la ambulancia al director Correos: Sale el correo esproso sin correspondencia extranjera por no haber llegado el esproso de París.

En los centros oficiales se recibieron anoche los telegramas siguientes: Panticosa, 18. El general Quesada al ministro de la Guerra: Salgo esta tarde para San Sebastian por Francia, en estado satisfactorio, y muy agradecido al interés que V. E. me ha mostrado.

Madrid, 18 (8:30 n.). El gobernador al ministro de la Gobernación: El tren-correo ha pasado por Lisboa el rey de las islas Sandwich, a quien he tenido el honor de acompañar, habiéndome encargado de hacer presente al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros y a V. E. la expresión de su reconocimiento.

Comillas, 18. SS. AA. la princesa de Asturias, 6 infantes doña Pilar y doña Eulalia, siguen sin novedad.

Albacete, 18 (7:5 t.). El alcalde de Hellín, en telegrama de esta fecha, me participa que el estinguido por completo el fuego de Sierra de los Montes.

Ayer, a las seis de la tarde, se declaró un pequeño incendio en la casa número 20 de la calle de Peligros, y fué estinguido al poco rato sin consecuencias desagradables.

Ayer se celebró en Palma de Mallorca la subasta para la reparación de la carretera de Petra a Pollensa, adjudicándose este servicio a D. Jaime Nadal y Creus.

Noticias electorales: El candidato adicto Sr. Mediano ha retirado su candidatura por el distrito de Infantes, quedando solo el Sr. Gutiérrez de la Vega, candidato adicto también.

El Sr. Merino ha retirado su candidatura por la circunscripción de Valladolid, donde mantiene la suya el señor Gamazo.

Puede asegurarse ya que el Sr. Gamazo será electo diputado por la circunscripción de la capital de Castilla la Vieja y por Las Navas, donde luchará también sin contrincante, puesto que el candidato constitucional que el Sr. Sagasta designó hace unos días se retirará también en vista del poco tiempo de que dispone para trabajar su elección.

El Sr. Gamazo luchará en ambos sitios con el carácter de adicto, pero no con el de candidato aceptado por el gobierno, puesto que éste ha manifestado el disgusto con que veía que teniendo asegurado el triunfo por un distrito mantuviese su candidatura en la circunscripción, impidiendo el triunfo de un antiguo y distinguido correligionario.

Anoche recibimos la siguiente rectificación telegráfica: Valencia, 18. Es inexacto que los candidatos de oposición hayan obtenido ventajitas en Albaida, Chiva, Játiva y Requena. Los adictos pueden considerar su triunfo asegurado.—*Correspondencia*.

Las últimas noticias recibidas de Huesca son favorables al Sr. Castelar, cuya candidatura puede considerarse asegurada.

Anoche a las ocho, recorrieron los distritos de Madrid los candidatos adictos, con objeto de presentarse a sus

electores. El Sr. Posada, errera dirigido la palabra al comité del distrito de Palacio, para manifestar su gratitud por los trabajos electorales que había realizado en pro de la candidatura ministerial, que luchará en la capital de España, en las próximas elecciones de diputados.

A pesar de que el Sr. Castelar pueda considerarse asegurada su elección por Huesca, sus correligionarios de Barcelona lo votarán por la circunscripción de la capital del principado.

Hoy llegará a Madrid el gobernador de Lérida, Sr. Nuet, para conferenciar con el ministro de la Gobernación sobre asuntos electorales de la provincia de su mando.

Los telegramas recibidos anoche de Jaen dan como probable el triunfo de la candidatura adicta del Sr. Itobes por aquella circunscripción, en vista de lo divididas que se encuentran las fuerzas opositoristas, que presentan varias candidaturas para el tercer puesto.

Podemos afirmar que el Sr. Cos-Gayon será diputado por la circunscripción de Lugo.

Es cuanto tenemos que decir a propósito de las noticias de que se ha hecho un periódico de anoche, suponiendo que al pretender el ex-ministro de Hacienda salir por dos distintas provincias se va a quedar sin representar a ninguna en el futuro Congreso.

Podemos ofrecer a nuestros lectores la siguiente estadística electoral, hecha en vista de los datos recibidos hasta ahora en los centros ministeriales, que asegura la elección 270 diputados amigos del gobierno.

Ascienden a 40 el número de distritos en los cuales triunfarán seguramente las oposiciones.

Y quedan 70 distritos dudosos, que es difícil determinar todavía, si la opinión de los mismos será favorable o adversa a los candidatos adictos o de oposición.

Los datos que hemos tenido a la vista para formar la anterior estadística, son de la Península solamente. Faltan incluir los de Cuba y Puerto-Rico.

La candidatura de Cuba, mitad es de las oposiciones y la otra de los amigos del gobierno.

La de Puerto-Rico casi toda es de adictos.

Se decía anoche en algunos círculos que el partido conservador-liberal presentará candida una entera por Madrid, a fin de evitar combinaciones con otras candidaturas, que podrían serle perjudiciales.

Circulan por el distrito de S. Clemente, en la provincia de Cuenca, cartas de un alto empleado en uno de los ministerios, diciendo a los electores, para que voten al candidato de oposición, que en una conferencia que este ha celebrado con el Sr. Sagasta, ha obtenido que se le preste todo el apoyo oficial, aunque el candidato ministerial que está autorizado para hacer aparentemente los esfuerzos que quiera.

Esto es un ardid electoral reprobado y una insignia farsesca, tanto más censurable, cuanto que procede de un funcionario público. El Sr. Sagasta, no ofrece a nadie, y menos a un candidato de oposición, el apoyo oficial, ni es capaz de la supercheria, y deslucida que tan calumniosamente se le imputa.

Es conveniente que los electores de San Clemente conozcan esta rectificación, y a propósito de esta distrito, debe ser rectificado las noticias sobre el resultado de la elección de interventores, pues tanto en el número de éstos como en el de firmas, ha tenido gran ventaja el candidato ministerial, según datos fidedignos.

El concejido escritor Sr. Sañudo Atrian ha salido para San Sebastian.

El incendio de Puertollano quedó estinguido ayer gracias a los esfuerzos de la autori ad local y vecinales. El incendio ha recorrido 150 hectáreas. No hay que lamentar desgracias personales.

BOLSA.—En el de anoche quedó el consolidado a 23:97 al contado y a 27 a fin de mes. Subvenciones a 52. Operaciones.

DIARIO OFICIAL (COMPLETO) DE AVISOS DE MADRID Y DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

GACETA DE MADRID

PRESIDENCIA DEL CONSEJO.

SS. MM. el rey D. Alfonso y la reina doña María Cristina (que Dios guarde), continúan sin novedad en su importante salud. De igual beneficio gozan su alteza real la serenísima señora princesa de Asturias, y sus altezas reales las infantas doña María Isabel Francisca, doña María de la Paz y doña María Eulalia.

ARBITRIOS MUNICIPALES.

Del parte remitido por la administración principal de contribuciones y arbitrios resulta ser el total de los productos recaudados en esta capital en el día de ayer 44174 pesetas 20 céntimos.

ALMANAQUE

Santos de hoy.—San Luis obispo. Fué hijo de Carlos II, rey de Nápoles y religioso francisco; murió en Brincola el año 1229; Juan XXII le canonizó. Además es San Magin, mártir. Fué natural de Tarragona, y después de muchos años de penitencia en un espantoso desierto del principado, fué desollado en la persecución de Diocleciano. Sol: sale a las 8:14 de la mañana y se pone a las 6:55 de la tarde. Luna: nueva el 24; cuarto menguante el 16.

AYUNTAMIENTO DE MADRID

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para la demolición de la casa número 18 de la calle de Peligros, se anuncia nuevamente para el día 27 del corriente a las diez de la mañana, en la sala de remates de la tercera casa consistorial, plaza de la Constitución, número 5, debiendo advertirse que se va reducido el tipo a la cantidad de 2000 pesetas. Los pliegos de condiciones estarán de manifiesto en esta secretaría de mi cargo, todos los días no feriados que median hasta el día del remate, de nueve a once de la mañana. Madrid 17 de agosto de 1881.

CUARTOS DESALQUILADOS

Divino Pastor, 14, pral. Mendicador, 7, pral. Infante, 8, tercerero. Alcala, 7a, pral. Carretera de Aragón, 7, entresuelo. Serrano, 68, cuarto. Pizarro, 5, segundo. Pozas, 8, segundo. Olmo, 25, cuarto. Infante, 6, principal. Travesía del Conservatorio, 5, segundo. Hortaleza, 7, quinto. Cachiborro, 14, pral. Pasion, 12, cochera.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta y seis años en la iglesia parroquial de San Luis, donde se celebrará al santo obispo su titular, con misa solemne y sermón que dirá D. Antonio Chacon y Muñoz, cura económico de la parroquia de San Andrés, y por la tarde a las seis se celebrará completa y procesion con el Santísimo Sacramento y la reserva.

En la capilla de la V. O. T. de San Francisco dará principio una solemne novena a Nuestra Señora del Olvido, a expensas de su congregación: las diez habrá misa mayor con cántico, y por la tarde a las cinco y media se rezará la estación y el rosario; después el sermón que predicará D. Mariano Mingo, terminando con la novena, gozos, reserva, letanía y Salve.

En la iglesia de San Juan de Dios, la Esclavitud de Nuestro Señor Jesucristo del Perdón practicará al anoche, después de la misa, el páter, el oficio del Santísimo Sacramento.

Continúa al anoche en la iglesia de San Ignacio la novena de Nuestra Señora de Begonia; después del rosario, predicará D. López B. el páter, el oficio seguido se hará la duodena del Patriarca San José, terminando con la novena, gozos, oración y despedida.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA. Nuestra Señora del Olvido, el día de la Visitación en los dos monasterios de Señoras Salesas, 6 de las Victorias y en el colegio de Niñas de Leganes.

Con motivo de las obras que se están haciendo en el templo de San Francisco el Grande de esta corte, la novena y función principal que anualmente dedica a su escelsa titular la real e ilustrada congregación de Nuestra Señora del Olvido, en

FISCALIA MILITAR.

Dos ramos y Santos, coronel graduado, teniente coronel de materia, fiscal de causas de la capitania general de Castilla la Nueva: Hallándose instruyendo expediente gubernativo.—Resolución: el que tiene derecho a su ingreso en la real y militar orden de San Hermenegildo, el capitán de caballería retirado, D. Luis Haena y Lopez; é ignorándose su paradero, por este segundo motivo y por no tener el Sr. Haena y Lopez para que en el término de 20 días se presente en esta fiscalía, Caballero de Gracia 39. 3.º, bien entendido que de no hacerlo, se le seguirán los perjuicios a que hubiere lugar.

Madrid 17 de agosto de 1881.—José Campos y Santos. R—

GABINETE DE TELÉGRAFOS

Relacion de los telegramas que no han podido ser entregados a los destinatarios. París: Ramon Soto, Almirante, 2.

Cuevas: José Amores Lacay. Vinaros: Juan Zanón, Arco de Santa María, 27 y 28. 3.º. Santander: Socorro Fernandez, Arco del Triunfo, 1, pral. Aranjuez: Josefa, Colegio de San Carlos.

Vitoria: Eduardo Madariaga, sin señas. Viceduero: Díaz San Juan, 14. Alhambra: Tomás Serrano, Nalassana, 14. Sevilla: José Gutierrez, Arcabuz, 14.

Madrid 17 de agosto de 1881.—P. el jefe del gabinete central, J. Alonso Prados.

GODIERNO MILITAR.

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día: esolentísimo señor brigadier don Isidoro Luján.—Servicio por el día 19. Madrid.—Comandante de la guarnición.—Presidente de la junta inspectora de provisiones: señor coronel teniente coronel del segundo de montaña D. Miguel de la Encina.—Jefe de día: señor comandante de

MATADERO DE AYER.

RESSES DESOLMADAS. Número. Vacas..... 143. Carneros..... 533. Corderos..... 533. Idem lechales..... 27. Terneros..... 27. Cabritos..... 27. Cerdos..... 100. Ovejas..... 100. TOTAL..... 808. En peso en kilógramos..... 24677250.

MERCADO DE AYER.

De los partes remitidos por la administración principal de mataderos públicos, intervención del mercado de granos y visita general de policía urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo en el día de ayer, los siguientes: Vaca, de 1:24 a 1:33 ptas. kil. Carnero

Hay recibimos de nuestro querido compañero Paris Mencheta la siguiente carta: Santiago, 15. Las dificultades con que se tropieza para llegar a los puntos a donde se dirigen SS. MM., antes que estas augustas personas, si tiene uno la honra de formar parte de su cortejo, la escasez de alojamientos, lo fatigoso que es el viajar, y el de anticipar noticias a los lectores de la "Ilustración", me aconsejaron anoche aprovechar la diligencia que de la Coruña sale para esta. En ella ha venido también el reputado artista, nuestro amigo Monleón, que ha hecho varios trabajos que han merecido el más cumplido elogio de los reyes y de la corte. De ellos, uno que ha llamado la atención de la ilustrada augusta señora que compare con D. Alfonso el trono, figurará en la tela de un abanico que será regalado a S. M. la reina. Poco agradable es meterse en una diligencia para pasar la noche en ella oprimido por el número de viajeros, y molestado por dos o tres niños un perrito faldero, una cordera y algún otro bicho, sobre todo, cuando el cuerpo pide con justicia descanso de las fatigas del día; pero todo lo prefiero a la navegación. A las cinco de la mañana estaba en la monumental Santiago, y como estaba en la escoba de la jaula, salté del coche y empecé a andar por las calles, ansioso de respirar y de dar desahogo a mis entumecidos músculos. Tome cuartel en la fonda Suiza y me dirigí a indicar noticias. Durante mi paseo vi que desde Santiago a la estación en que se toma el tren para Carril está adornada la carretera con mástiles y gallardetes; que en la entrada de la ciudad, o sea en la puerta Fagura, hay levantado un arco próximo a terminar, con perfiles bizantinos. Otro arco se ve al otro extremo de la ciudad. Numerosos trabajadores se ocupan día y noche en los preparativos de la fiesta. Las iluminaciones prometen ser lujosas. Amanece a las seis para Carril y a esperar a SS. MM. la noche de la estación en sociedad de escolares compuesta de unos 60 jóvenes, parecida a la que en Madrid hacen prodigios de ingenio euando de festejos se trata o a su juvenil arranque se desea. Estos vestirán el traje escolar antiguo

Y tocarán y cantarán a presencia de los reyes, composiciones populares. Aquí se encuentra ya para saludar a las reales personas y presentarlas sus respetos el gobernador interino de Orense nuestro amigo D. Julio César Patiño, el vicepresidente de la diputación provincial y los tenientes de alcalde Sres. Siero y Perez. He podido visitar el palacio destinado para morada de los reyes durante su estancia en esta, que es el edificio que ocupa la casa consistorial. Seguramente en pocas capitales de España podrá procurarse a los monarcas una residencia tan grandiosa y tan espléndida. Puede decirse que San Lago es el resto y procura distinguirse en todo aquello en que pueda demostrar su amor a las instituciones. Este suntuoso palacio, que según tengo entendido será ofrecido a los reyes en propiedad, pertenece al municipio y al cabildo de Santiago. Su vestibulo está decorado con tapices Teniers, parecidos a los de la colección que posee la casa real. Conduce a las habitaciones regias una pieza que sirve de antecámara con tapices, cortinas y muebles antiguos. La sala de despacho de S. M. el rey es amuralla, estilo moderno, con entresijos, sillones, divanes y mesa de esquisito gusto artístico. La mesa de despacho es una obra de mérito por sus preciosas incrustaciones de metales y maderas finas que valieron un primer premio a su constructor señor Anido en una exposición regional. En los ángulos hay estatuas de bronce y sobre los entresijos y cómodas, preciosos candelabros. Sigue al despacho de S. M. el reina del trono, digno del objeto por la riqueza que atesora y el golpe de vista magnífico que ofrece. Sus paredes están cubiertas de espejos carmesí y lucen grandiosos espejos sobre doradas consolas de talla estilo Luis XV, en las que descansan lujosos sillones, relojes, esculturas y candelabros. El centro de la sala es una alfombra que contribuye al esplendor del salón de recepciones. Viene luego una sala de pueras, bien decorada que da acceso a la pieza de música y despacho de S. M. el rey, vestida de rojo y amarillo combinados. En un ángulo hay un excelente piano y en el centro de uno de los frentes se ve el busto de un músico. Los muebles son muy lindos y hay en diversos puntos estatuas del siglo XV primorosamente cinceladas. La alcoba es suntuosa. Sus paredes y

mobiliario son de gusto moderno con cortinas y tapices amarillos. Una de las camas es de bronce dorado a fuego, con su correspondiente pabellón, que termina con una corona real, y la otra de palo santo con columnas torneadas e incrustaciones de bronce. Su estilo es portugués antiguo. El comedor de la reina es magnífico y está rodeado de azul. Abundante en el número de cuerpo entero y las macetas de flores. Una pequeña pieza da entrada al cuarto del baño, en donde hay una pileta de mármol blanco y un aparato de ducha de los más perfeccionados. Existen también termómetros, relojes de arena, escencias de todas clases y cuanto puede apetecerse en un cuarto de baño. Aquí terminan, por la derecha, las habitaciones de SS. MM. Volviendo a la sala de entrada y penetrando por la izquierda, hay una península alhajada con los muebles que usó el cardenal Rujoy, siglo XVI. Descuelgan en ella un retrato al óleo de dicho príncipe de la Iglesia y un cuadro artístico de plaza cincelada que representa la aparición de Santiago en la batalla de Clavijo. Siguen después varias piezas decoradas también con lujo y con arte, que dan fin a la moral regia, con un antecomedor rojo que conduce a las piezas de servicio, de cuyo centro pende una grandiosa araña de siglo XVI. Los amantes del arte retrospectivo visitarán con satisfacción y se regocijarán al contemplar la magnífica sillería de cuero de Córdoba con relieves compuesta de un diván, 12 sillones y 12 sillas que forman parte del decorado. Dicho comedor es capaz para 40 cubiertos. Las demás habitaciones destinadas a la alta servidumbre son asimismo lujosas y están alhajadas con el mejor gusto. La dirección de estos trabajos, que con verdadero asombro se han hecho en muy contados días, ha corrido a cargo del brigadier don Pedro de Arce, persona competentísima para desempeñar esta clase de delicadas comisiones. Se espera esta tarde al gobernador de la provincia, que habrá salido de la Coruña, después de despedir a los reyes. La recepción habrá sido y las doce de la tarde, y luego a Carril en las primeras horas de la mañana. En dicho punto cumplimentarán a las augustas personas las primeras autoridades, el cardenal ar-

obispo y comisiones de la diputación y del ayuntamiento. La comitiva regia se detendrá poco en Carril, puesto que tengo por cierto que S. M. la reina desea ir a misa mañana en la capilla que tan hermosa fama ha dado a esta antiquísima ciudad. Trabajos mucho para terminar hoy los preparativos de fiesta. Saló el correo con el me dirijo a Carril a esperar a los reyes.—MENCHEA. Las últimas noticias de Méjico recibidas en Europa, alcanzan al 3 del actual y son las siguientes: —Méjico, 3 de agosto.—No se han recibido nuevas noticias de la explosión ocurrida en Mazatlan. El Dr. Plougeon dice en una carta que ha publicado la prensa que el busto desahucado por el ex. Uxmal, Yucatan, mide 35 centímetros de altura, y representa a Hicuncual, hermano del rey y gran sacerdote Chocamal: el Sr. Plougeon descubrió también las ruinas de un antiguo templo en Uxmal y junto a ellas ha colocado alguna dinamita para preservarlas y defenderlas contra los ladrones. —Méjico, 3 de agosto.—Las noticias oficiales acerca de la voladura del polvorín de Mazatlan, anuncian que perecieron 25 personas, treinta quedaron heridas y se ignora el paradero de doce. Ayor ocurrió una lucha entre católicos y protestantes en Estapan del Oro, cerca de Toluca. Varios protestantes recibieron heridas. El gobernador Sr. Carlos Ortiz ha obtenido una concesión, con subvención para el trazado de una línea férrea desde Alamos a Puerto Ixtaro, en Sonora. El señor José Amal va a construir sin subvención otra línea desde Méjico a Toluca, Estapan del Oro y puerto de Zihuatanejo, en el Pacífico, que pasará también por Cuernavaca. Los gastos del gobierno federal en julio ascendieron a 1.237.700 pesos y los del municipio a 149.121. Se ha recordado al capitán general de Granada la real orden de guerra que prohíbe la permanencia de los confinados cumplidos en las plazas de África. Nuestro corresponsal en Medina del

Campo nos dice que la recolección de los cereales toca a su término en aquella importante región agrícola, y los datos recibidos de varios pueblos de la zona acusan el mismo resultado de las cosechas, con raras excepciones. Según se desprende de todas ellas.—Méjico, 3 de agosto.—La recolección de trigo, parte la más quebrada de todas las granjeras, sea considerada como mediana, teniendo, no obstante, la satisfacción de anunciar que las condiciones físicas de tan importante semilla son relativamente buenas. Enumeraré por orden de recolección el verdadero resultado especial de tan interesantes frutos. Algarrobo: Es la leguminosa, cuyo desprecio no hace muchos años era bien conocido, tiene en la actualidad una gran aceptación, principalmente en los territorios crudos, por el gran consumo que se hace de ella para el ganado lanar y algunas industrias. Su precio fluctúa entre 20 a 30 reales fanega, según sea más o menos prolongado el tiempo fro y las heladas pasen los límites de los pequeños mercados. Cebada: La cosecha de esta gramínea es buena, siendo a fruto excelente y refinado. Su valor será el de la mitad del trigo próximamente, sobre todo en las comarcas donde la producción es simultánea y puede entremetarse para los usos de la vida. Centeno: Insignificante es el papel que este cereal desempeña en este país, pues fuera de la merca que se hace con el trigo para formar el traquinillo y lo que se consume como panaja para el ganado de cerda, su cosecha mínima o mínima no arde al labrador, por que tiene otras semillas de más valor y producción. Trigo: El fruto de este importantísimo cereal, que sirve de barómetro a todas las producciones vegetales conocidas, ha fallado este año de una manera inesperada. Floreciente en su crecimiento, lozano y crecido en su virilidad, al llegar la senectud háse modificado muchísimo en la cantidad. Esta ha sido escasa, pues las continuadas y estemporáneas lluvias de primavera y la falta de ellas en la época oportuna han disminuido notablemente la producción de este cereal, que según su esperiencia así se ve, siguiendo la misma marcha de

mera necesidad que gran alrededor de él como los suscitados con sus respectivos planetas. El fruto del trigo ha subido, apenas se ha conocido la estadística de la recolección y en su alza ha rodeado todos los granos como consecuencia inmediata de su imprescindible valor sobre todos los demás. El pequeño agricultor nunca crecerá en sus ganancias de años de tan medianas cosechas: pero si el trigo es libre de colonos y no le imponen las limitaciones electorales ni las vicisitudes políticas, está de enhorabuena porque si la cosecha es regular, su precio compensará la carencia de fruto, y va a lo uno por lo otro. En las noticias antiguas nos desentendamos la exactitud posible, hay un mal de los colores que llenan algún tanto a las nobles aspiraciones del agricultor. Me refiero al garbanzo, a esta planta exclusivamente española, a esta leguminosa que porvenir, base fundamental en la confección de muchos riquísimos productos y alimento nutritivo que llena todos los estómagos agradecidos. Su producción no es desmesurada; pero la abundancia y coherencia la hacen recomendable por mil conceptos y no dudo que su precio bajará algo, con lo cual ganaremos todos. Como los cereales antiguos nos desentendamos la cosecha igual, y a no haber sufrido el contratiempo del día y noche de Santiago, se hubieran recolectado más garbanzos que en cuatro años en igual cantidad de terreno sembrado. En resumen: cebada y algarrobo buena cosecha, trigo mediana, centeno regular y garbanzo sobresaliente. ESTADO DEL TIEMPO. Día 18 de agosto. Persiste el mismo estado meteorológico ayer resesado, fijas las presiones, nueva elevación en la temperatura; vientos dominantes del Sudeste y Noroeste. El cielo anublado en las Vascongadas, Santander, Asturias, Galicia, Oporto, Lisboa y gran parte de Castilla; niebla en Cartagena, Murcia, San Sebastián, Bilbao, Oviedo, Santiago, El Odrón, Anquilo, el Mediterráneo algo agitado. Nueva elevación de temperatura y actual depresión, algunas tormentas son probables. La temperatura máxima en Madrid, a 4 sombra, ha sido hoy de 35° 6 la mínima 17°.

SE NECESITA AMA DE CRIA. Opara casa de los padres. Gobernador, 10, 12 y 14, pral. d. De once a doce la mañana. I

ALMONEDA DE SILLERIAS. A juegos y juegos de gabinete. Meson de Paredes 27, 2, d.

SE DESEA UN MATRIMONIO. Osin hijos, de buena conducta, que haya servido en las armas, para una porteria. Leganitos, num. 19 darán razon. I

SE VENDE UNA CASA CON. Oplanta bañ, secano, principal, cuadra, cochera, cuarto de cocher y jardiner, dos pozos de aguas finas y abundantes, una escalera de patio y un pequeño tereno para parterre por delante de la casa todo cercado, en término de Carabanchel bajo en la carretera de Estremadura, entre sexto y séptimo kilómetro. Contiene una superficie de 3669 pies cuadrados; para verla, en la misma hay un encargado, y para tratar en Carabanchel bajo, callejón del Sacristán, Carlos Herrero. I

PIANOS ORGANOS Y ARMONIOS. Los mejores de Europa y América. Garantías positivas. Pianos de cola, media cola, verticales, oblicuos, de cuerdas cruzadas, con resonador y equipados. Organos para iglesia, salón y gabinete. Armonios de teclado y manubrio a la vez. Organistas mecánicos. Debitos con diez cajas de música. Efectos para reparaciones de pianos. Pianos y armonios usados. Deseo casa vende 30 por 100 más barato que todas las demás. Baraybar, filteras, 8.

LA EXCMA. SEÑORA D. GUADALUPE MUÑOZ DE ALVAREZ. falleció en esta corte el 19 de agosto de 1878. R. I. P.

Todas las misas que se celebran el día 19 del corriente mes en la Iglesia de la Concepción del barrio de Salamanca por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su esposo e hijos ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encontrarla a Dios.

PARICULAR. GABINETES. Clavel, 5, frutería. I

GRAN RECOMPENSA ROYAL WINDSOR. Es el único preparador (de los cabellos) francés e americano, que por su superioridad ha obtenido una medalla en la Exposición de Brno 1868. Es inimitable para devolver a los cabellos su natural brillo y suavidad, inmediatamente la caída de los cabellos, les infunde nueva vida, produce un crecimiento abundante y les da una hermosura hasta entonces desconocida. No es una tintura. Se vende en todas las Perfumerías y Peluquerías, en frascos y medias frascos. DEPÓSITO GENERAL: 22, RUE DE L'ÉCHOUÏER, PARIS. EXIGIR NUESTRA FIRMA SOBRE CADA FRASCO.

SEBASTIAN Y MEDEL. ES LA CASA ESPECIAL Y PRIMERA PARA JUGUETES. Recibe constantemente las últimas novedades y vende a precios bajos y módicos. En bisutería, objetos de piel y otros artículos, eume surtidos grandiosos. 24, ARENAL 24.

MANUEL DE DIEGO. 1. CARMEN, 1. Abanicos, sombrillas, paraguas y bastones.—Grandes rebajas por fin de estación. MANUEL DE DIEGO 1. CARMEN, 1

CONSTRUCCION DE EDIFICIOS PUBLICOS. en la nueva capital de la provincia de Buenos-Aires (república Argentina). La comisión del concurso para el examen de planos y presupuestos de estos edificios, creada por resolución gubernativa en fecha 6 de mayo de 1881, invita a los arquitectos e ingenieros a formular proyectos de los mismos, pudiendo concurrir por las bases y condiciones que la agencia HAYAS-PARRA de Madrid, debiendo dichos proyectos ser entregados en el consulado de Argentina en Barcelona antes del 27 de setiembre próximo. La comisión ofrece como única recompensa un premio de 15000 francos, otro de 12000, otro de 1.000, otro de 9000 y otro de 7000 para el mejor proyecto de cada uno de los cinco edificios que se sacan a concurso y que importan en conjunto a cantidad de 4.000.000 francos. Buenos-Aires, 24 junio 1881.—El presidente de la Comisión F. Lavalle.

A. VALLEJO. Gabinetes en cretona de la Alsacia, última novedad, compuestos de seis sillas, y de dos sillones, y colgadura, 1600 reales. Pidanse tarifas de precios. Exportación a todas las provincias. PUEBLA, 19, frente a San Antonio de los Portugueses.

LA ILUSTRACION VENATORIA. Magnífico periódico de caza y pesca, con preciosos grabados. Cuesta 10 reales al año, librando el importe a la administración, calle de Espoz y Mina, 3, Madrid. Pidanse numeros de muestra, que se envían gratis.

EL REY MISERIA. POR PABLO SAUNIERE. (Continuación.) Sin embargo, en el momento que los dos hombres que esperaban en el camino montaron en el coche, un grito sofocado, uno solo, se había dado; pero en aquel momento pasaba el puente un tren de mercancías produciendo un ruido formidable, y el grito se perdió entre el estruendo. Era que Polipo y su asociado acababan de amordazar a Genoveva, a quien la Garduña sujetaba las manos. Los cuatro echaron pié a tierra. Polipo amenazando siempre a la pobre loca, que le había reconocido y temblaba con misivamento. Polipo y la Garduña la condujeron por los brazos, Zidoro iba de explorador. Zidoro pertenecía a esa clase de ladrones que se ocupan en desvalijar durante el invierno las casas de campo de los señores de París. Hacía ocho días que había echado el ojo a una casa situada cerca del castillo de Becon, y esperaba desvalijarla, se había instalado en ella. Por precaución habitaba en la bodega. Había llevado paja y una manta, y provisto de alimento le rovejaba con el vino del propietario. El fue el que propuso conducir allí a la loca, y el que se presentaría a rescatarla. Te iban pocas esperanzas en los resultados de su expedición y no eran capaces de ejecutar las amenazas de muerte con que habían acompañado sus proposiciones de rescate. La Garduña y Zidoro eran ladrones, pero no habían llegado aun a la categoría de asesinos. Como se ve, la sociedad que frecuentaba Polipo no era del todo mala. El saltimbanquis contó a Renato con verdadera ironía los menores inci-

dentes del plan que había concebido y llevado a cabo felizmente. Renato no le interrumpió ni con una palabra ni con un gesto. Antes de adoptar una resolución, quería pesar bien el pró y el contra, para poder llevarse a Eulalia sin perdonar a Polipo. —Muy bien,—le dijo a este cuando terminó—por lo que vas has llegado a ser uno de los más lindos bribones de la época. Pero has sacado de este negocio un billete de mil francos que solo debes a la intervención de tu mujer, y con el estás pagado en mucho más de lo que vales. Por lo tanto estamos en paz. —¡Oh! todavía no. —Es cierto,—dijo Renato sonriendo—pero no tardaremos mucho en estarlo. Al decir estas palabras sacó un revolver del bolsillo y apuntó al saltimbanquis. Polipo se sobresaltó poniéndose sumamente pálido. —¡Eh!—dijo con voz sofocada—retírad esa arma. Basta de tonterías. —Entonces obedeció. Pasa delante de mí y enciérrame el camino. Si oyes una sola palabra, si haces un gesto te tiro. Con tu arma, ¿me has entendido? Pues en marcha. El saltimbanquis no replicó. Bajó la cabeza, echando al artista una mirada llena de odio, y empezó a subir lentamente la escalera de la bodega. Al tercer escalón se volvió y vio que seguía apuntándole el cañón de la pistola. Detrás de él marchaba Genoveva y Renato a continuación, que no perdía de vista a Polipo. Este se volvió al llegar a la meseta de la escalera, y como si fuera para alumbrales mejor, dirigió el foco de la linterna a los que le seguían. —Tened cuidado—les dijo con sollicitud—faltan aun cinco ó seis escalones... Genoveva había concluido de subir. Renato fué a poner el pié sobre el último escalón, cuando se sintió cojer por medio del cuerpo, entre tanto que le introducían por la cabeza y los hombros un saco de gruesa tela que bien pronto le envolvió por completo.

Trató de resistirse pero en un abrir y cerrar de ojos fué derribado, y se halló en la imposibilidad de hacer el menor movimiento. X. De como Renato no aspiraba a tan felices resultados. Polipo lo había previsto todo. Había recomendado a la Garduña y a Zidoro que permaneciesen a la entrada de la bodega. A caso necesario, Zidoro, que era vigoroso, debía arrojarle sobre Renato y enlazarle con sus brazos, en tanto que la Garduña, más hábil, le cubría con el saco que tenía preparado, paralizándolo así su defensa. Cuando Polipo llegó a la meseta de la escalera y los vió colocados en sus puestos, como estaba amenazado por el revolver de Renato, no les hizo la menor señal, pero dió la voz de alarma convenida con sus cómplices de antemano. Era esta la frase: «Tened cuidado.» Polipo lo había pronunciado tan apropiado, y con tan bondadosa intencional, que pasó desapercibida. Es tan natural que se lo diga uno que sube una escalera «Tened cuidado», que el oírlo Renato no concebía la menor sorpresa. Súbitamente la Garduña y Zidoro se lanzaron sobre él. Polipo acortó en su ayuda desarmando al artista, en tanto que sus cómplices le ataban sólidamente de piés y manos. Genoveva, asustada, lanzó un grito de espanto. El saltimbanquis se abalanzó hacia ella con aire amenazador. —¡Si vuelves a gritar, te mato—la dijo, enseñándole la pistola de que acababa de apoderarse. A la pobre mujer se le doblaron las rodillas, dominada por el temor. Cuando Renato se encontró reducido a la impotencia más absoluta, Polipo dejó escapar un suspiro de profunda satisfacción.

ACADEMIA DE GUADALAJARA. de preparación para las carreras militares de Ingenieros, Artillería, Estado Mayor, Caballería, Infantería, Administración, Marina, y para las ciencias de Caminos, de Minas, de Montes y de Telégrafos, bajo la dirección de D. JOAQUIN GERMAN Y MORENO, oficial que ha sido del cuerpo de Artillería, calle del Estudio, núm. 4. Para más detalles pedir programas al director.

COLEGIO SUPERIOR DE 2.ª ENSEÑANZA. dirigido por D. Rosendo M. de Orlés, BERJA-ALMERIA.

ste notable establecimiento, cada día más acreditado por los resultados tan grandes que en él se obtienen y en el que se da toda la segunda enseñanza y se recibe el grado de bachiller, está dotado de profesorado escogido y de buenos y elegantes gabinetes. NOTA. Para dicho establecimiento hace falta un licenciado en ciencias y se preferirá al que posea el francés. Las peticiones al director.

LA SEÑORA D. MARIA DE LA ENCARNACION POLO Y BARRERA. VIUDA DE PASTOR. ha fallecido hoy 18 a las cinco de la mañana. R. I. P. Su hijo el Excmo. señor D. Manuel Pastor y Polo, su hija política, nietos, hermana, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la capilla de San Jerónimo núm. 41, a la Sacramental de San Isidro, el día 19 a las nueve de la mañana, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en el cementerio.—No se reparan esquelas.

VAPORES-CORREOS-TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO PARA PUERTO RICO Y LA HABANA. Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes, de V al día los días 5, de Málaga, los días 7 y 27, de Cádiz los días 30, de Santander los días 20 y de la Coruña los días 21. Se expenden también billetes directos, para Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Jibara y Nuevitas, con trasbordo en Puerto-Rico ó la Habana. Rebajas a familias y tratos convencionales para apuestos mayores que los correspondientes ó de gran lujo. Los pasajes de tercera clase acaban de fijarse en 35 duros. Idem de tercera preferente, con mayores comodidades, a 50 duros a Puerto-Rico y 60 duros a la Habana. Para más detalles dirigirse a Moreno y Caja, Alcalá, 28, Madrid.—D. Ripoll y C.ª, Barcelona.—A. López y C.ª, Cádiz.—Angel B. Perez y C.ª, Santander. E. de Guarda, Coruña.

CORREOS DE MUDANZA de F. Delrieu, Arenal, 17, San Andrés, 4. P.ª Aeronos, 7.

POLVOS DE LA HORTELANA. infalibles contra las calenturas intermitentes. SE VENDEN: Por mayor, en Madrid en casa de los señores Sres Ortiz y Compañía, calle de Preciados, núm. 74, pral.; por menor, en las principales boticas de esta España.

OCASION. Mesa-ministro, librería y otros objetos. Bailón, 8, bajo. DUEÑAS MEDICO-CIRUJANO DENTISTA Madrid, Carretas, 7.

BOMBAS CENTRIFUGAS Y DE VAPOR, ACCION DIRECTA MAQUINARIA INGLESA PLAZA DEL ANGEL, N.º 18

—¡Bajadle a la bodega—ordenó Polipo—y desahucaradel saco, que le impedirá para hablar y necesitó que roanemos nuestra suspendida conversación. —¡Pero y el dinero!—preguntó La Garduña con arañica. —¡Ya lo tengo hijos míos; no os dejéis dominar por la ira—contestó Polipo sonriéndose. Bajaron a Renato, los dos bribones, a la bodega, como si fuera una maleta y le dejaron allí, volviéndose a subir. —¡Vos empujades de la loca,—dijo Polipo—si chillá o si se mueve, agarratalla. No es necesario esponeros más, ahora que ya tenemos el poignón (1). Dichas estas palabras, Polipo desajapareó en la escalera para ir a reunirse con el joven pintor. Zidoro y La Garduña habían colocado a Polipo sentado sobre un madero, con la espalda apoyada en un tonel vacío. El artista le había sorprendido de tal modo la naturaleza del ataque de que había sido víctima, los dos tunantes le habían llevado a cabo con tal destreza, que no tuvo tiempo para defenderse. Sintió, por su impotencia una humillación tan grande, que aumentó oscurecivamente la cólera que ya le dominaba. Cuando vió aproximarse lentamente a Polipo, encantado de la manera con que se había librado del pintor, éste tembló. No tuvo bastante fuerza de voluntad para dominar la rabia que sentía. El saltimbanquis lo advirtió y le examinó detenidamente para convencerse de que el pintor no podía desahucarse de las ligaduras que le tenían prisionero. —¡Vamos,—le dijo con fingida bondad.—No nos enfademos, y continuemos charlando tranquilamente. Si me lo consentís, voy a participaros las condiciones bajo las cuales podréis recobrar la libertad. Al decir estas palabras ocupó nuevamente el asiento que acababa de dejar.

PARCHES RIVÉ. Curación radical de hernias ó querebrales y relaciones de la matriz. Dr. Mir, Horno de la Mata, 15, pral.

CENTRO HABILITACION DE CLASAS PASIVAS. Se abre el pago el 25. Pagas a domicilio. Se sacan fies, volantes, etc. Se hacen adelantos. San Bernardo, 11, 2.ª, de 6 a 8.

DEPILATORIOS DUSSEY. Depilados por las celebridades medicas.

PURGANTE. Citrato de magnesia. Es el mejor y más agradable. 4 y 6 reales botella. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 30.

BAÑOS DE PANTICOSA. El médico D. Eugenio Escarlin, recibirá enfermos en consulta como en años anteriores.

ISABEL LA CATOLICA, 25. Hallará el público gran surtido de baños hojalata y zinc, fuertes estufas formas elegantes, a precio de fábrica. Interesa no comprarlos sin ver estos. Se alquilan nuevos.

VAGA Y CARNERO A 74, SIN BUENO a poseta; jamon, 1.ª 88. Espíritu Santo, 13.

AMA DE CRIA VIZCAINA. A primeriza. Tudescos, 34, segundo izda.

HUERTAS, 20, PRAL. Dinero por papeletas del Monte de Piedad y alhajas, dando todo su valor. Venta de alhajas.

MECEDORAS A 80 RS. Sillas a 26.—Gran surtido, calle de la Flor Alta, 1.

DINERO A MILITARES Y SOLDADOS. Dinero muebles. P.ª Mayor 2, 2.ª.

UN MATRIMONIO DESEA. Una porteria. Darán razon calle de D. Felipe, núm. 8, ultramarinos.

OCASION. Mesa-ministro, librería y otros objetos. Bailón, 8, bajo.

DUEÑAS MEDICO-CIRUJANO DENTISTA Madrid, Carretas, 7.

BOMBAS CENTRIFUGAS Y DE VAPOR, ACCION DIRECTA MAQUINARIA INGLESA PLAZA DEL ANGEL, N.º 18

EL DIA 28 DEL CORRIENTE. Dmes de agosto, se arrienda a pastos, labor y bellota, la dehesa titulada Serranillos, sita en el término de la villa de San Roman de los Montes, partido judicial de Talavera de la Reina y provincia de Toledo, cuya finca tiene un magnífico solo de 200 fanegas de tierra lindante todo él por Mediodía con el río Alberche y además es abundante en aguas en otros varios sitios. El acto se verificará en subasta particular que empezará a las 6 de la mañana bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en casa del administrador de dicha finca D. Tomás Villacero en Talavera de la Reina, calle de Mesones, núm. 6.

BAZAR DE MUEBLES. 48, Carrera de San Jerónimo, 49 (antigua casa que estuvo en la calle de Buenarraz, núm. 24). Gran surtido de sillones, sillas de salón, desde 1100 rs., juegos de gabinete a la inglesa, o emperatriz, en telas orientales desde 1500, inmensa variedad en armarios de luna, lavabos, entredos y comedores de roble y nogal, en maderas de primera de roble, hay cuantas formas se conciben en el día; se remiten muebles a provincias, con buenos embalajes, catálogos ilustrados con nota de precios, gratis.

VESTIDOS Y PATRONES. Las señoras que nos honran con su confianza encontrarán elegancia, gusto y economía en la confección de toda clase de ropa de vestir, por los últimos modelos franceses, y en trajes para niños, y especiales en composturas de trajes para salón y calle. Además se corta y prepara con suma economía.

CRUZ, 6, principal. UNA GANGA. Se vende una bonita anaqueleteria y varios escaparates grandes de pino imitación a caoba, un mostrador de nogal, de limparas y una lira para gas, una cortina de máquina con tela y una mesa grande de pino; todo en 3000 rs. Se puede ver y tratar.

3, MONTERA, 3. SORDERAS. El medicamento del Dr. Sagurola (San Vicente 30), se remite a provincias por 66 rs. Pidanse prospectos para el que guste ser garantizado, en la seguridad de no adelantar cantidad alguna hasta la completa curación del enfermo.

AGUA DE COLONIA. medicinal y de aroma superior. En botellas de frascos a 4, 7 y 14 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 30.